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Apertura Lavori 
 

PRESIDENTE STURIANO 

Segretario procediamo con l’appello.   

 
SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 

Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, presente; Fer-
rantelli Nicoletta, presente; Ferreri Calogero, presente; 
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, presente; Mar-
rone Anfolso,  presente; Vinci Antonio, assente (Entra alle 
ore 18:15); Gerardi Guglielmo Ivan, presente;  Meo Agata 
Federica, presente;  Cordaro Giuseppe, presente; Sinacori 
Giovanni, presente; Rodriquez Mario,  presente; Coppola Le-
onardo Alessandro, assente (Entra alle ore 17:55); Arcara 
Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, assente (Entra alle 
ore 17:55);  Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosan-
na,  assente (Entra alle ore 17:50); Angileri Francesca,  
presente; Alagna Bartolomeo Walter, presente; Nuccio Danie-
le, presente; Milazzo Eleonora, assente (Entra alle ore 
17:55); Milazzo Giuseppe Salvatore, presente; Ingrassia 
Luigia, presente; Piccione Giuseppa Valentina, presente; 
Galfano Arturo Salvatore, presente; Gandolfo Michele, pre-
sente; Alagna Luana Maria, presente; Licari Maria Linda, 
assente; Rodriquez Aldo Fulvio, presente. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Risultano presenti all’appello 24 Consiglieri comunali su 
30. Quindi siamo in presenza del numero legale. 

 
Punto n. 1 all’ordine del giorno. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Iniziamo con le formalità di rito. “Nomina Scrutatori”. 
Propongo all’aula di nominare come scrutatori il collega 
Nuccio, la collega Meo, la collega Piccione. Propongo 
all’aula di votare per alzata e seduta. Chi è favorevole 
rimane seduto, chi è contrario si alzi. Approvato 
all’unanimità. 

 
Punto n. 2 all’ordine del giorno 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Passiamo al punto 2: “Lettura ed approvazione verbali sedu-
te precedenti”. In attesa di permettere al consigliere Si-
nacori… quindi questi possono essere dati per buoni. Sono 
stati depositati i verbali delle sedute del 17 giugno, 22 
giugno, 14 giugno. Se ci sono colleghi Consiglieri che vo-
gliono intervenire per chiedere la modifica, la rettifica o 
l’integrazione di parte dei verbali, ne ha la facoltà. Se 
nessuno chiede di intervenire li diamo per letti. Nessuno 
chiede di intervenire, quindi procediamo con la votazione 
per alzata e seduta. Chi è favorevole rimane seduto, chi è 
contrario si alzi. Approvato all’unanimità. 24 presenti, 24 
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voti favorevoli. Comunicazione d’obbligo; la collega Linda 
Licari, con una propria comunicazione, comunica che per mo-
tivi di salute non potrà partecipare alla seduta odierna. 
Quindi la collega è assente giustificata. Altre comunica-
zioni non ce ne sono. Così come stabilito in Conferenza dei 
Capigruppo, chiedo all’aula di raccogliersi in un minuto di 
raccoglimento per il difficile momento che si sta vivendo 
sia a livello nazionale che a livello internazionale. È un 
momento molto particolare, dove si vive ormai nel terrore, 
gli ultimi attentati di Nizza ne sono l’ulteriore dimostra-
zione che con una violenza inaudita si colpiscono anche 
donne e bambini. Penso che le immagini sono immagini sotto 
gli occhi di tutti che difficile possiamo dimenticare. Così 
come non possiamo dimenticare tutte le forme di violenza 
che in questi giorni sono anche accadute nella nostra na-
zione, non ultimo anche lo scontro fra due treni che è una 
cosa nel 2015 impensabile, che non dovrebbe accadere, ma 
che ha visto anche lì la morte di decine e decine di bambi-
ni, di padri di famiglia e di mamme di famiglia. Così come 
non possiamo dimenticare che domani ricorre anche il venti-
quattresimo anniversario dell’eccidio di Via D’Amelio, dove 
ha perso la vita il nostro compianto Giudice Paolo Borsel-
lino assieme agli uomini della sua scorta. Quindi per quan-
to questo, così come stabilito in Conferenza dei Capigrup-
po, contro qualsiasi forma di violenza che abbiamo assisti-
to il Consiglio Comunale procede ad un minuto di raccogli-
mento. … (Intervento fuori microfono). Assolutamente sì, è 
giusto ricordare anche il nostro amico ed ex Amministratore 
della città nonché Consigliere comunale dal ’75  all’80 , 
Silvio Forti, che prematuramente è scomparso un paio di 
giorni fa. Quindi un minuto di raccoglimento cari colleghi. 

 

Il Consesso osserva un minuto di silenzio. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Abbiamo stabilito in Conferenza dei Capigruppo che invece 
di iniziare con le comunicazioni, le comunicazioni ce le 
riserveremo per una fase successiva, quindi in attesa che 
gli Assessori presenti invitano il Sindaco e il Vicesindaco 
invitano a potere prendere parte ai lavori d’aula. Ritengo 
che ci sono stati alcuni aspetti di carattere squisitamente 
politico che gioco forza hanno coinvolto e hanno riguardato 
il Consiglio Comunale, i Consiglieri comunali, i gruppi 
Consiliari che in questo anno hanno lavorato solo e 
nell’esclusivo interesse della nostra comunità e per la 
crescita della nostra comunità. Non può passare inosservato 
quanto dichiarato da parti consistenti e considerevoli del-
la mia Amministrazione, mi dispiace che vengano dette dalla 
parte politica che ha la responsabilità di assumersi la 
guida ed il governo della città, in tutti i sensi. Anche 
facendo autocritica nel momento in cui le cose non vanno 
per come si prospettavano e per come si voleva governare il 
nostro territorio. Sapevamo tutti che il momento non era un 
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momento facile, era un momento difficile, lo sapevamo tut-
ti. In campagna elettorale lo abbiamo detto tutti, sia mag-
gioranza che opposizione, è stato detto da tutti i candida-
ti che si sono presentati alla competizione elettorale, pe-
rò mi sembra che con le ultime dichiarazioni, rese anche 
dal capogruppo del Movimento Cambiamo Marsala, lista di ri-
ferimento del nostro Sindaco, dove il suo capogruppo, mi 
dispiace che non è qui presente in aula la Consigliera e 
collega Linda Licari, ha fatto un Comunicato stampa, dira-
mato alla stampa. Dove vengono dette delle cose inaudite e 
gravissime per chi ha responsabilità di governo di questa 
città. Inaudite e gravissime perché non si può generalizza-
re, non si può sparare nel mucchio, sia per quanto riguarda 
la politica che è presente in Consiglio Comunale, sia il 
ruolo dell’opposizione che lo stesso ruolo della maggioran-
za. Quindi mi dispiace che c’ha messo 12 – 13 mesi per ca-
pire che l’Amministrazione per come sta procedendo si scon-
tra quotidianamente con le difficoltà, quindi nel momento 
in cui chiede una verifica politica e lo chiede il capo-
gruppo della Lista Civica del Sindaco, mi dispiace che ci 
sono gruppi della stessa maggioranza che lo chiedono da 8 – 
9 mesi, 10 mesi. Io mi auguro che questa volta abbia la ca-
pacità di far fare al Sindaco quella dovuta verifica poli-
tica che metta a nudo difficoltà che ci possono essere 
all’interno dell’Amministrazione, che possa mettere a nudo 
le difficoltà che ci possono essere all’interno della stes-
sa maggioranza, che si facciano finalmente nomi e cognomi, 
perché è giusto che si facciano nomi e cognomi, perché nel 
momento in cui si dichiara che ci sono soggetti, persone, 
gruppi, che pianificano il raggiungimento dei obiettivi che 
non hanno nulla a che fare con il bene comune, da fuori 
provincia e poi magari fanno ostruzionismo nei confronti di 
un’Amministrazione e quindi l’Amministrazione non può lavo-
rare per il bene Comune perché ci sono gruppi che lavorano 
contro il bene Comune. Queste sono affermazioni di una gra-
vità inaudita, dove non si può dichiarare uno stragismo… 
Attenzione, sto dicendo questo perché è opportuno che su 
queste cose venga il Sindaco ed il Vicesindaco. Attenzione 
Arturo, sto dicendo il perché, il giusto ed il perché, c’è 
anche la stampa che è presente ed è giusto che la stampa 
sappia e la città sappia per quale motivo il Consiglio Co-
munale con grande senso di responsabilità decide di non fa-
re comunicazione nella prima fase, si riserverà di farle 
nella fase successiva, se non ci sarà il Sindaco nella fase 
successiva e chi di competenza, il Consiglio Comunale, 
trattando quei pochi debiti fuori bilancio che abbiamo, in 
assenza del Sindaco e del Vicesindaco si vedrà costretto a 
chiudere i lavori d’aula, perché l’organo dove si deve di-
scutere di politica, dove si deve fare il confronto ed an-
che la critica ed il Consiglio Comunale. Quindi se qualcuno 
pensa che il Consiglio Comunale non dovrebbe esercitare il 
diritto nemmeno di parola e di critica costruttiva, perché 
critiche distruttive in questo Consiglio Comunale ad oggi 
non ne ho viste, anzi continuo a dirlo e ribadirlo, è gra-
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zie all’unanimità del lavoro fatto dal Consiglio che si è 
potuto trattare atti deliberativi di una certa delicatezza 
e di una certa importanza, non ultimo la rinegoziazione dei 
mutui che nel 2015 hanno liberato qualcosa come un milione 
di euro di liquidità a disposizione dell’Amministrazione. 
Quindi quando mi sento accusare, nell’ultima dichiarazione 
resa dal Vicesindaco che zero di zero fa zero, perché il 
Consiglio Comunale ha messo zero nell’approvazione del bi-
lancio di previsione 2015 – 2016, onestamente io non ci sto 
e rimando al mittente. Mi piacerebbe quindi che il mittente 
fosse oggi qui presente, mi riferisco all’Amministrazione, 
primo perché abbiamo dovuto accelerare l’approvazione del 
bilancio e con grande senso di responsabilità tutto il Con-
siglio Comunale ha accettato. Eravamo in una situazione di 
transizione, non abbiamo discusso il bilancio, l’abbiamo 
approvato all’unanimità dei presenti colleghi, eccetto 
qualche distinguo dell’opposizione che ci sta. Ma siamo 
all’opposizione, abbiamo approvato in fretta ed in furia e 
di notte la rinegoziazione dei mutui, con 24 voti favorevo-
li su 24 votanti colleghi. Queste cose non le dobbiamo di-
menticare. Il Consiglio non ha fatto ostruzionismo, non è 
vero che non ci sono soldi per la cultura perché è stata 
bocciata la TASI, perché ricordo a qualcuno che ad oggi nel 
capitolo cultura sono state impegnate qualcosa come 47.000 
euro e zero di zero non fa zero se c’erano 47.000 euro. Se 
è vero come è vero che c’erano altre 27.000 euro a disposi-
zione che purtroppo non e a potendo operare più in dodice-
simi non si possono toccare, ma ce n’erano altri 27.000 eu-
ro. Rispetto a queste cose, se si vuole fare passare un 
messaggio, si vuole fare uno sconto istituzionale con il 
Consiglio Comunale io ritengo che il Consiglio non ci sta, 
io non ci sto ed è opportuno che su questa cosa ci sia un 
momento serio di riflessione e di confronto con 
l’Amministrazione e con chi ha fatto dichiarazioni che a 
mio avviso sono di una certa delicatezza, di una certa pe-
santezza e che non fanno il bene né della città, né 
dell’Amministrazione. Quindi detto ciò, invito entrambi gli 
Assessori a contattare il Sindaco ed il Vicesindaco, quindi 
possibilmente farli venire il prima possibile e per quanto 
ci riguarda iniziamo con i debiti fuori bilancio. 

 

 
Proposta di prelievo dal punto numero 6 al punto numero 11 

dell’ordine del giorno. 
 

PRESIDENTE STURIANO 

Quindi iniziamo con i prelievi che possono andare dal punto 
6 al punto 11. Se lei ritiene collega, possiamo anche pro-
cedere, se… stabiliamo assieme, non è un problema. Propongo 
all’aula di procedere al prelievo dei punti che vanno dal 
numero 6 al numero 11. Ci sono interventi colleghi? Non ci 
sono interventi, quindi procediamo con la votazione per ap-
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pello nominale sul prelievo dei punti che vanno dal numero 
6 al numero 11.   

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato sì n. 24 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Ferreri Calogero, Coppo-
la Flavio, Chianetta Ignazio, Gerardi Guglielmo Ivan,  Meo 
Agata Federica,  Cordaro Giuseppe, Sinacori Giovanni, Ro-
driquez Mario,  Arcara Letizia, Cimiotta Vito Daniele, Gen-
na Rosanna,  Angileri Francesca,  Alagna Bartolomeo Walter, 
Nuccio Daniele, Milazzo Giuseppe Salvatore, Ingrassia Lui-
gia, Piccione Giuseppa Valentina, Galfano Arturo Salvatore, 
Gandolfo Michele, Alagna Luana Maria, Rodriquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 06 Consiglieri: Marrone Anfolso,  Vinci An-
tonio, Coppola Leonardo Alessandro, Di Girolamo Angelo,  
Milazzo Eleonora, Licari Maria Linda. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sulla proposta di prelievo dei punti che vanno dal numero 6 
al numero 11, prendono parte alla votazione 25 Consiglieri 
comunali su 30. Quorum richiesto per l’approvazione 13, la 
proposta viene approvata all’unanimità con 25 voti favore-
voli, su 25 votanti. 

 
Punto numero 6 all’ordine dei giorno 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Invito il Presidente della Commissione, Vito Cimiotta a  
relazionare sul punto 6: “Riconoscimento debito fuori bi-
lancio per tardivo pagamento Modello F23, relativo alla re-
gistrazione della Sentenza del Tribunale, la numero 
165/2014. Cartella esattoriale della Riscossione  Sicilia 
SpA – Controversia Comune di Marsala/Hort Ursula”.   

 
CONSIGLIERE CIMIOTTA 

Grazie, Presidente. Si tratta di un debito fuori bilancio 
per euro 69,21 dovuto al ritardo nel pagamento di un F23, 
relativo ad un’imposta di registro di una Sentenza del Giu-
dice di Pace in cui il Comune è stato dichiarato  soccom-
bente. Quindi c’è l’obbligo di versare le somme dovute 
all’Agenzia delle Entrate, quindi è un debito nei confronti 
dell’Agenzia delle Entrate, per euro 69,21. Ci sono i pare-
ri di regolarità , favorevole anche quello della Commissio-
ne. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Ci sono interventi colleghi sulla delibera numero 6? Se non 
ci sono interventi, procediamo con la votazione per appello 
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nominale. Segretario, procediamo con la votazione per ap-
pello nominale. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato sì n. 24 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Ferreri Calogero, Coppo-
la Flavio, Chianetta Ignazio, Marrone Anfolso,  Gerardi Gu-
glielmo Ivan,  Meo Agata Federica,  Cordaro Giuseppe, Sina-
cori Giovanni, Rodriquez Mario,  Arcara Letizia, Di Girola-
mo Angelo,  Cimiotta Vito Daniele, Genna Rosanna,  Angileri 
Francesca,  Alagna Bartolomeo Walter, Milazzo Giuseppe Sal-
vatore, Ingrassia Luigia, Piccione Giuseppa Valentina, Gal-
fano Arturo Salvatore, Gandolfo Michele, Alagna Luana Ma-
ria. 

  

Si sono astenuti n. 02 Consiglieri: Milazzo Eleonora, Ro-
driquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 04 Consiglieri: Vinci Antonio, Coppola Leo-
nardo Alessandro, Nuccio Daniele, Licari Maria Linda. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sull’atto deliberativo i-
scritto al punto numero 6, 26 Consiglieri comunali su 30. 
Quorum richiesto per l’approvazione 14. L’atto deliberativo 
viene approvato con 24 voti favorevoli e 2 astenuti. 

 
Punto n. 7 all’ordine del giorno 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Passiamo al riconoscimento debito fuori bilancio, nei con-
fronti del signora Trapani Piera Vera. Sentenza del Giudice 
di Pace, la numero 311 del 2015. Prego, Presidente Cimiot-
ta. 

 
CONSIGLIERE CIMIOTTA 

Grazie, Presidente. Anche in questo caso si tratta di un 
debito fuori bilancio per euro 1870,50. In questo caso c’è 
la sentenza del Giudice di Pace, la numero 311 del 2015, 
deriva da un Sinistro stradale a seguito del quale 
l’autovettura della Trapani Piera Vera ha subito dei danni 
ed il Giudice di Pace ha riconosciuto la concorsualità di 
colpa al Comune per il 50%. La somma che deve sborsare il 
Comune è di 1870,50. Ci sono i pareri favorevoli, c’è una 
sentenza. Grazie. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Ci sono interventi sull’atto deliberativo? Non ci sono in-
terventi. Quindi procediamo per appello nominale. Segreta-
rio. 



11Consiglio Comunale del 18/07/2016 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato sì n. 22 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Ferreri Calogero, Coppo-
la Flavio, Chianetta Ignazio, Marrone Anfolso,  Gerardi Gu-
glielmo Ivan,  Meo Agata Federica,  Cordaro Giuseppe, Ro-
driquez Mario,  Arcara Letizia, Cimiotta Vito Daniele, Gen-
na Rosanna,  Angileri Francesca,  Alagna Bartolomeo Walter, 
Milazzo Giuseppe Salvatore, Ingrassia Luigia, Piccione Giu-
seppa Valentina, Galfano Arturo Salvatore, Gandolfo Miche-
le, Alagna Luana Maria. 

  

Si sono astenuti n. 02 Consiglieri: Milazzo Eleonora, Ro-
driquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 06 Consiglieri: Vinci Antonio, Sinacori 
Giovanni, Coppola Leonardo Alessandro, Di Girolamo Angelo,  
Nuccio Daniele, Licari Maria Linda. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul punto 7 all’ordine del 
giorno 24 Consiglieri comunali su 30. Quorum richiesto per 
l’approvazione 13. L’atto deliberativo viene adottato con 
22 voti favorevoli e 2 astenuti.   

 
Punto n. 8 all’ordine del giorno 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Passiamo al punto 8 : “Riconoscimento del debito fuori bi-
lancio per tardivo pagamento Modello F23 relativo alla re-
gistrazione della Sentenza del Tribunale N. 501 /2014 – 
Cartella esattoriale della Riscossione Sicilia S.p.A. – 
Controversia Comune di Marsala/Tumbarello Andrea”. Prego, 
Presidente. 

 
CONSIGLIERE CIMIOTTA 

Anche in questo caso è un debito fuori bilancio euro 69,21, 
a seguito di ritardo nel pagamento di un F23 relativo una 
Sentenza del Giudice di Pace. È una somma che doveva essere 
pagata a seguito della registrazione della sentenza, il Co-
mune soccombente, quindi è un debito nei confronti 
dell’Agenzia delle Entrate per euro 69,21. Ci sono i pareri 
favorevoli. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Ci sono interventi, colleghi? Non ci sono interventi sul 
punto 8, quindi possiamo procedere con la votazione per ap-
pello in nominale. 
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Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato sì n. 25 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Ferreri Calogero, Coppo-
la Flavio, Chianetta Ignazio, Marrone Anfolso,  Gerardi Gu-
glielmo Ivan,  Meo Agata Federica,  Cordaro Giuseppe, Ro-
driquez Mario,  Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Leti-
zia, Cimiotta Vito Daniele, Genna Rosanna,  Angileri Fran-
cesca,  Alagna Bartolomeo Walter, Milazzo Giuseppe Salvato-
re, Ingrassia Luigia, Piccione Giuseppa Valentina, Galfano 
Arturo Salvatore, Gandolfo Michele, Alagna Luana Maria. 

  

Si sono astenuti n. 02 Consiglieri: Milazzo Eleonora, Ro-
driquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 05 Consiglieri: Vinci Antonio, Sinacori 
Giovanni, Di Girolamo Angelo, Nuccio Daniele, Licari Maria 
Linda. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul punto 8, 25 Consiglieri 
comunali su 30. Quorum richiesto per l’approvazione 13. 
L’atto deliberativo viene approvato favorevolmente con 23 
voti favorevoli e 2 astenuti. 

 
Punto n. 9 all’Ordine del giorno 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Passiamo al punto 9 :” po’ Riconoscimento del debito fuori 
bilancio  nei confronti della signora De Vita Agata Rosa – 
Sentenza del Giudice di Pace di Marsala n. 78 /2016”. Pre-
go, Presidente Cimiotta. 

 
CONSIGLIERE CIMIOTTA 

Grazie, Presidente. Si tratta di un debito fuori bilancio 
per euro 1051,91. Sentenza del Giudice di Pace numero 89 
del 2016, il Comune di Marsala quale proprietario è stato 
condannato per un sinistro stradale avvenuto nella via Pupo 
di Marsala e quindi è stato dichiarato responsabile del Si-
nistro. C’è una Sentenza, Presidente, il risarcimento del 
danno è di 1051,91. Ci sono i pareri anche quello della 
Commissione. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Colleghi, se non ci sono interventi procediamo con la vota-
zione. Prego, Mario Rodriquez. 

 
CONSIGLIERE RODRIQUEZ 

Presidente, cari colleghi, Assessore. Io dico nu cosa ine-
rente a questi incidenti che succedono nelle strade, le ca-
dute sui marciapiedi, ma l’Ufficio tecnico poi si attiva 
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per la ripetizione di queste buche o dei marciapiedi che 
hanno magari il rialzo? Assessore, la prego di seguire que-
sti eventi. La ringrazio. 

 
CONSIGLIERE CIMIOTTA 

Si tratta di un sinistro avvenuto nel 2011. Intervengo a 
difesa dell’Assessore.   

 
PRESIDENTE STURIANO 

Dobbiamo votare il 9. Ci sono interventi sul punto 9? Se 
non ci sono interventi procediamo con la votazione del pun-
to 9 all’ordine del giorno. Per appello nominale, Segreta-
rio. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato sì n. 25 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Ferreri Calogero, Coppo-
la Flavio, Chianetta Ignazio, Marrone Anfolso,  Gerardi Gu-
glielmo Ivan,  Meo Agata Federica,  Cordaro Giuseppe, Ro-
driquez Mario,  Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Leti-
zia, Cimiotta Vito Daniele, Genna Rosanna,  Angileri Fran-
cesca,  Alagna Bartolomeo Walter, Milazzo Giuseppe Salvato-
re, Ingrassia Luigia, Piccione Giuseppa Valentina, Galfano 
Arturo Salvatore, Gandolfo Michele, Alagna Luana Maria. 

  

Si sono astenuti n. 02 Consiglieri: Milazzo Eleonora, Ro-
driquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 05 Consiglieri: Vinci Antonio, Sinacori 
Giovanni, Di Girolamo Angelo, Nuccio Daniele, Licari Maria 
Linda. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul punto 9 all’ordine del 
giorno  25 Consiglieri comunali su 30. Quorum richiesto per 
l’approvazione 13. L’atto deliberativo viene approvato con 
23 voti favorevoli e 2 astenuti.   

 
Punto n. 10 all’Ordine del giorno 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Passiamo al punto 10 : “Riconoscimendo del debrito fuori 
bilancio nei confronti della Curatela del Fallimento di 
Daidone Giovanni, derivante dalla Sentenza n. 1119 /2014 
della Corte di Appello di Palermo, I Sezione Civile, in 
parziale riforma lnpri a Sentenza n. 289 /2009 del Tribuna-
le Civile di Marsala”. Prego, Presidente Cimiotta. 

 

CONSIGLIERE CIMIOTTA 
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In questo caso si tratta di un debito fuori bilancio per 
1845,65 euro. È una sentenza della Corte d’Appello di Pa-
lermo, già con delibera del 2009 era stato riconosciuto un 
debito fuori bilancio nei confronti della Curatela Falli-
mento Daidone Giovanni, in esecuzione della sentenza del 
Tribunale di Marsala per 40.000 euro. Successivamente la 
Curatela ha fatto appello per quanto riguarda gli interessi 
e la Corte d’Appello ha condannato il Comune, ha riformato 
la Sentenza di primo grado, condannando il Comune al paga-
mento anche degli interessi che secondo la Corte d’Appello 
non decorrevano dal 2005 ma dal 2002. Per cui c’era un re-
siduo di 1845,65 oggetto di questo debito. Quindi c’è una 
sentenza della Corte d’Appello ed i pareri favorevoli. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Ci sono interventi sul punto 10? Non ci sono interventi sul 
punto 10, quindi possiamo procedere con la votazione per 
appello nominale. Prego, Segretario. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato sì n. 25 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Ferreri Calogero, Coppo-
la Flavio, Chianetta Ignazio, Marrone Anfolso,  Gerardi Gu-
glielmo Ivan,  Meo Agata Federica,  Cordaro Giuseppe, Ro-
driquez Mario,  Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Leti-
zia, Cimiotta Vito Daniele, Genna Rosanna,  Angileri Fran-
cesca,  Alagna Bartolomeo Walter, Milazzo Giuseppe Salvato-
re, Ingrassia Luigia, Piccione Giuseppa Valentina, Galfano 
Arturo Salvatore, Gandolfo Michele, Alagna Luana Maria. 

  

Si sono astenuti n. 02 Consiglieri: Milazzo Eleonora, Ro-
driquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 05 Consiglieri: Vinci Antonio, Sinacori 
Giovanni, Di Girolamo Angelo, Nuccio Daniele, Licari Maria 
Linda. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul punto 10 all’ordine del 
giorno, 25 Consiglieri comunali su 30. Quorum richiesto per 
l’approvazione 13. L’atto deliberativo viene approvato con 
23 voti favorevoli e 2 astenuti. 

 
Punto n. 11 all’ordine del giorno 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Passiamo al punto 11: “Riconoscimento del debito fuori bi-
lancio nei confronti della Riscossione Sicilia S.p.A. per 
ritardo pagamento – Sentenza del Giudice di Pace di Marsala 
N. 331/10”. Prego, Presidente Cimiotta. 
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CONSIGLIERE CIMIOTTA 

Presidente, in questo caso si tratta di un debito fuori bi-
lancio nei confronti della Riscossione Sicilia S.p. A. per 
euro 26,51 per il ritardo nel pagamento dell’imposta di re-
gistro a seguito della sentenza numero 331/2015 al Giudice 
di Pace. Quindi sono 26 euro e 51 centesimi, per il ritardo 
nel pagamento dell’imposta di registro della sentenza, 331 
/2015, del Giudice di Pace. Ci sono i pareri. 

  
PRESIDENTE STURIANO 

Ci sono interventi sul punto 11? Non ci sono interventi. 
Segretario procediamo con la votazione per appello in nomi-
nale. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato sì n. 21 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Ferreri Calogero, Chia-
netta Ignazio, Gerardi Guglielmo Ivan,  Cordaro Giuseppe, 
Sinacori Giovanni, Rodriquez Mario,  Arcara Letizia, Ci-
miotta Vito Daniele, Genna Rosanna,  Angileri Francesca,  
Alagna Bartolomeo Walter, Milazzo Giuseppe Salvatore, In-
grassia Luigia, Piccione Giuseppa Valentina, Galfano Arturo 
Salvatore, Gandolfo Michele, Alagna Luana Maria. 

  

Si sono astenuti n. 02 Consiglieri: Milazzo Eleonora, Ro-
driquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 07 Consiglieri: Coppola Flavio, Marrone An-
folso,  Vinci Antonio, Meo Agata Federica,  Di Girolamo An-
gelo, Coppola Leonardo Alessandro, Nuccio Daniele, Licari 
Maria Linda. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul punto 11 all’ordine del 
giorno, 23 Consiglieri comunali su 30. Quorum richiesto per 
l’approvazione 12. La proposta deliberativa viene approvata 
con 21 voti favorevoli e 2 astenuti. 

 
Proposta di prelievo punti 13 e 14 all’Ordine del giorno 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Colleghi, il abbiamo adottato tutti i debiti fuori bilan-
cio, ci sono atti d’indirizzo e mozioni, però come avevamo 
detto è opportuno un chiarimento politico. Abbiamo approva-
to il prelievo dei punti che vanno dal 6 all’11. Quelli per 
i quali è stato richiesto il prelievo. Ci sono altri debiti 
fuori bilancio che seguono. Se il Presidente della Commis-
sione mi dice che sono stati discussi ed approvati in Com-
missione, li possiamo esitare. Fino al punto 11 c’eravamo, 
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il punto 12 è un altro atto deliberativo che ha a che fare 
con gli incarichi. Poi abbiamo il punto 14 e 15 sul quale 
il Presidente della Commissione non si era espresso, quindi 
se mi dite che sono stati trattati. 

 
CONSIGLIERE CIMIOTTA 

Sì, Presidente. Sono stati trattati in Commissione. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

A questo punto chiedo all’aula di votare il prelievo dei 
punti 13 e 14. Per appello nominale, Segretario mettiamo in 
votazione la proposta di prelievo dei punti 13 e 14. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato sì n. 26 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna Oreste, Ferreri Calogero, Chianetta Ignazio, Marrone 
Anfolso,  Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan,  Cordaro 
Giuseppe, Sinacori Giovanni, Rodriquez Mario,  Coppola Leo-
nardo Alessandro, Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo, Ci-
miotta Vito Daniele, Genna Rosanna,  Angileri Francesca,  
Alagna Bartolomeo Walter, Nuccio Daniele, Milazzo Eleonora, 
Milazzo Giuseppe Salvatore, Ingrassia Luigia, Piccione Giu-
seppa Valentina, Galfano Arturo Salvatore, Gandolfo Miche-
le, Alagna Luana Maria, Rodriquez Aldo. 

  

Sono assenti n. 04 Consiglieri: Ferrantelli Nicoletta, Cop-
pola Flavio, Meo Agata Federica,  Licari Maria Linda. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sulla richiesta di prelievo 
del punto 13 e 14, 26 Consiglieri comunali su 30. Quorum 
richiesto per l’approvazione 14, il prelievo viene approva-
to all’unanimità con 26 voti favorevoli su 26 votanti. 

 
Punto n. 13 all’Ordine del giorno 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Passiamo al punto 13: “Riconoscimento del debito fuori bi-
lancio per pagamento dello stato finale dell’Impresa OMNIA 
srl di Mazara del Vallo (TP) per la Realizzazione della 
condotta fognante nera lungo la Via Dante Alighieri con in-
nesto nella condotta nera di Via Marettimo – Decreto In-
giuntivo n. 604/15”. Prego, Presidente Cimiotta. 

 
CONSIGLIERE CIMIOTTA 

Presidente, si tratta di un decreto ingiuntivo, numero 604 
del 2015, già diventato esecutivo nei confronti del Comune 
di Marsala da parte dell’impresa OMNIA Srl, per la realiz-
zazione di questa condotta fognante lungo la via degli at-
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leti. Decreto Ingiuntivo esecutivo, è un decreto ingiuntivo 
per euro 830,81. Per cui ci sono i pareri favorevoli. È 
l’ultimo stato di avanzamento dell’attività svolta 
dall’impresa. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Interventi colleghi? Non ci sono richieste d’intervento. 
Procediamo con la votazione per appello nominale. 

 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato sì n. 23 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna Oreste, Ferreri Calogero, Coppola Flavio, Chianetta I-
gnazio, Marrone Anfolso,  Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo 
Ivan,    Cordaro Giuseppe, Sinacori Giovanni,Rodriquez Ma-
rio,  Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Letizia, Di Giro-
lamo Angelo, Cimiotta Vito Daniele, Genna Rosanna,  Nuccio 
Daniele, Milazzo Giuseppe Salvatore, Ingrassia Luigia, Pic-
cione Giuseppa Valentina, Galfano Arturo Salvatore, Gandol-
fo Michele, Alagna Luana Maria. 

  

Si sono astenuti n. 02 Consiglieri: Milazzo Eleonora, Ro-
driquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 05 Consiglieri: Ferrantelli Nicoletta, Meo 
Agata Federica, Angileri Francesca,  Alagna Bartolomeo Wal-
ter, Licari Maria Linda. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul punto 13 all’Ordine del 
giorno,  25 Consiglieri comunali su 30. Votano favorevol-
mente in 23, astenuti 2. Quorum richiesto per 
l’approvazione 13, l’atto deliberativo viene approvato con 
23 voti favorevoli. 

 

 
Punto n. 14 all’Ordine del giorno 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Passiamo al punto 14: “Riconoscimento del debito fuori bi-
lancio per somme dovute dall’Ente Comune, seguito di perve-
nuto atto di precetto, notificato a cura dell’Avvocato Gio-
vanna Genovese nell’interesse del Sig. Sciacca Francesco 
Aldo in dipendenza della intrapresa e pendente procedura 
esecutiva, per pagamento della somma di Euro 166,46”. Pre-
go, Presidente Cimiotta. 

 
CONSIGLIERE CIMIOTTA 

Grazie, Presidente. Si tratta di un debito fuori bilancio 
per euro 166,46 a seguito di notifica di atto di precetto 
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da parte dell’Avvocato Genovese nell’interesse del signor 
Sciacca Francesco Aldo. Era già stato riconosciuto un debi-
to fuori bilancio a seguito di sentenza del Giudice di Pa-
ce, ma nel ritardo del pagamento di queste somme è stato 
notificato atto di precetto, quindi queste sono soltanto le 
spese di precetto, 166,46. Ci sono i pareri favorevoli. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Richieste d’intervento sul punto 14? Nessuna richiesta, se-
gretario procediamo alla votazione per appello nominale, 
relativamente al punto 14 all’ordine del giorno. 
 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

 

Hanno votato sì n. 23 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna Oreste, Ferreri Calogero, Coppola Flavio, Chianetta I-
gnazio, Marrone Anfolso,  Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo 
Ivan,    Cordaro Giuseppe, Sinacori Giovanni,Rodriquez Ma-
rio,  Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Letizia, Di Giro-
lamo Angelo, Cimiotta Vito Daniele, Genna Rosanna,  Nuccio 
Daniele, Milazzo Giuseppe Salvatore, Ingrassia Luigia, Pic-
cione Giuseppa Valentina, Galfano Arturo Salvatore, Gandol-
fo Michele, Alagna Luana Maria. 

  

Si sono astenuti n. 02 Consiglieri: Milazzo Eleonora, Ro-
driquez Aldo. 

 

Sono assenti n. 05 Consiglieri: Ferrantelli Nicoletta, Meo 
Agata Federica, Angileri Francesca,  Alagna Bartolomeo Wal-
ter, Licari Maria Linda. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul punto 14 all’ordine del 
giorno 24 Consiglieri comunali su 30. Quorum richiesto per 
l’approvazione 13. L’atto deliberativo viene approvato fa-
vorevolmente con 22 voti favorevoli e 2 astenuti. Per come 
detto all’inizio dei lavori, colleghi Consiglieri e concor-
dato anche con i gruppi consiliari, sono stati adottati 
tutti gli atti deliberativi relativi ai debiti fuori bilan-
cio iscritti all’ordine del giorno. 

 
Comunicazioni al Consiglio 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Dovremmo procedere da questo momento in avanti con le comu-
nicazioni. Mi comunicano che non potranno essere presenti 
in aula, né il Sindaco né il Vicesindaco. Avete diritto di 
parola. È giusto che io dia le dovute comunicazione 
all’aula rispetto a quello che mi hanno riferito. Per la 
verità eravamo rimasti che dopo l’approvazione dei punti 
relativi ai debiti fuori bilancio, il Consiglio, se c’erano 
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le condizioni poteva anche procedere all’approvazione del 
Regolamento di proposta consiliare relativo alla consulta 
sull’agricoltura. Mi è stato trasmesso in data 6 luglio, 
quindi il regolamento con le dovute modifiche ed emendamen-
ti, che seduta stante sono stati trasmessi al Segretario 
generale e per il suo tramite all’ufficio competente. Quin-
di il dottor Sergio Colletti. Mi riferisco il dottor Sergio 
Colletti che fino a stamattina non hanno avuto tempo di po-
tere vedere gli emendamenti ed i dovuti pareri, mi rassicu-
rano che domani mattina, quindi invito possibilmente la 
collega, componente del Consiglio di Presidenza, se è libe-
ra o il Presidente della I Commissione, anche con i propo-
nenti, a vederci qualche minuto con il funzionario in que-
stione, non tanto per l’approvazione ed i dovuti pareri 
sulla consulta dell’agricoltura, che mi riferisce da domani 
mattina ci lavorerà e mi darà i dovuti pareri, ma relativa-
mente alla consulta giovanile, siccome ci sono alcuni a-
spetti che devono essere, anche lì, puntualizzati, mi chie-
de la cortesia, se domani mattina una delegazione per come 
eravamo rimasti, quindi o il Presidente della I Commissio-
ne, assieme alla collega Eleonora Milazzo ci libera, ci ve-
diamo dieci minuti con il funzionario, in modo tale che può 
dare i dovuti pareri e dalla prossima seduta che a questo 
punto non so, anche lì, colleghi, a quando dobbiamo aggior-
nare i lavori . Io ritengo che è opportuno a questo punto 
aggiornare i lavori alla prossima settimana, stabiliamo se-
duta stante, in modo tale che possiamo anche comunicare. Se 
ritenete di fare un’ulteriore convocazione possiamo fare 
un’ulteriore convocazione. Se decidiamo di aggiornarci oggi 
stesso, eravamo rimasti per la verità nell’ultima Conferen-
za dei Capigruppo che l’aggiornamento sarebbe stato o gio-
vedì questo o lunedì prossimo. Se ritenete opportuno e pen-
so già dai primi orientamenti, forse lunedì. Aspettate, a-
spettate. Un attimo solo.  Il collega Milazzo ha capito 
perfettamente il senso. Se siamo tutti d’accordo e non ci 
sono orientamenti contrari, io aggiornerei i lavori per lu-
nedì 25. Ritenete opportuno iniziare i lavori di mattina? 
Colleghi, una cosa sola mi interessa, va bene anche di mat-
tina? Se mi dite di mattina per quanto mi riguarda possiamo 
già ufficializzare. Visto che siamo d’accordo, i lavori 
vengono aggiornati, quindi invito i collaboratori e 
l’Ufficio di Presidenza di prendere nota di chi sono i pre-
senti e gli assenti, agli assenti comunicheremo 
l’aggiornamento. Quindi i lavori vengono aggiornati a lune-
dì. Mi dicono gli il Sindaco di pomeriggio ha qualche dif-
ficoltà. Quindi se è necessaria… Allora i lavori vengono 
aggiornati a lunedì 25 alle ore 10:00. Adesso iniziano le 
comunicazioni. Ha chiesto d’intervenire il collega Arturo 
Galfano, a seguire la collega Rosanna Genna. Prego, Consi-
gliere Galfano. 
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CONSIGLIERE GALFANO 

Grazie, Presidente. Colleghi Consiglieri, Assessori. Appro-
fitto  della presenza dei miei due Assessori preferiti. È 
una battuta. Facendo un po’ seguito a quello che abbiamo 
fatto fino adesso, ai debiti fuori bilancio, poco fa si 
scherzava con l’Assessore Accardi, che le buche non riguar-
davano la sua gestione. Assessore. Io ne approfitto per se-
gnalarlo, come mi è stato segnalato prima da alcuni citta-
dini, ma prima di tutto mi ha disturbato la cosa che mi è 
stato segnalato da alcuni turisti, di intervenire appena ce 
ne sarà la possibilità, perché so che si sta facendo un ap-
palto, sulla strada litorale nord, quella che porta la Lu-
pa, Mamma Caura, perché lì la strada ci sono punti dove ci 
sono delle buche che addirittura, qualche turista è già ca-
duto con la bici. Siccome, ecco la battuta di poco fa “i 
miei due Assessori preferiti”, ne approfitto una volta che 
c’è l’assessore Rino Passalacqua. Sempre nella stessa zona, 
di identificare quanto è possibile la pulizia per il verde, 
perché c’è un invasione alla strada da parte del verde, ca-
pisco che è tutta la città che è combinata così, lei si sta 
prodigando, è da poco che… ma mi corre l’obbligo ed il do-
vere di segnalarlo Assessore. Come pure quello che gli ave-
vo detto poco fa quando eravamo assieme, di intervenire in 
quella strada della favorita, dove una ditta, anzi dei pri-
vati che hanno una grossa proprietà, non tagliando gli al-
beri, addirittura coprono la luce, luce dai pali pubblici 
che noi paghiamo come Comune, addirittura la luce… perché 
gli alberi coprono questa luce e di conseguenza abbiamo una 
spesa per l’Amministrazione e purtroppo i cittadini sono al 
buio in quella zona. Magari intervenendo, facendo interve-
nire i Vigili Urbani, affinché il privato possa fare quella 
pulizia di quegli alberi o eventualmente la facciamo noi 
come Comune, facendo poi pagare le spese ai privati stessi. 
Assessore Accardi, lei ora si occupa del patrimonio. Mi fa 
veramente piacere, sono contento. Le preannuncio che prov-
vederò a fare una nota diretta a lei ed al Sindaco, lei co-
me Assessore al Patrimonio, per acquisire un bene che è un 
patrimonio per la nostra città. Si tratta della Chiesa di 
Santo Stefano. La Chiesa di Santo Stefano è di proprietà 
del FEC: Fondo Edificio Culto, praticamente sarebbe il Mi-
nistero dell’Interno e la Prefettura. Già è stata fatta una 
richiesta, c’è stata la possibilità alla Prefettura a con-
cedere questo bene al Comune di Marsala. Sarebbe un arric-
chimento del patrimonio perché è bellissima, da lì si dira-
mano poi tutte le caverne, tutti i cunicoli che attraverso 
tutta la città. Questo si potrebbe sfruttare, è un patrimo-
nio culturale e non solo. Mi auguro che lei da nuovo Asses-
sore al Patrimonio, magari, degni di attenzione la mia ri-
chiesta e non si finisca così come è finita la richiesta 
del fossato punico, che purtroppo è andata a buca ed anche 
lì è da vedere, perché quando si tratta di un bene che vie-
ne ceduto a costo zero per l’Amministrazione ed arricchisce 
il suo patrimonio, mi sembra che sia una cosa abbastanza 



21Consiglio Comunale del 18/07/2016 

positiva, invece non la si vuole sfruttare. Comunque mi af-
fido a lei, Assessore. Grazie. 

 
PRESIDENTE STURIANO 

La collega Rosanna Genna, a seguire il collega Pino Milaz-
zo. 

 
CONSIGLIERE GENNA 

Grazie, Presidente. Signori Assessori. Collega forse non è 
questione di feeling ma è una situazione che è realmente 
essendo un ex amministrazione sa i bisogni della colletti-
vità, della cittadinanza ed agiscono in modo più pronto. Io 
ho avuto modo di confrontarmi con l’assessore Accardi qual-
che tempo fa per una perdita d’acqua in Contrada, se non 
ricordo male Dammusello ed è stato subito tempestivo ed io 
di questo gliele do atto. È uno dei pochi che non si può 
bacchettare perché lavora. Non faccio complimenti, Assesso-
re. Io sono dell’opinione di dire quello che è vero è vero, 
però come Amministratore, invece me la sento di bacchettare 
il Vicesindaco. Prima di tutto perché è un ex Amministrato-
re che ha ricoperto il ruolo di Consigliere in questi ban-
chi per non so quanto tempo, poi è specializzato nella ma-
teria economica ed io oggi in ufficio mi vedo recapitare, 
nonostante i vari solleciti fatti anche qua in aula una 
diffida del Commissario per il rendiconto. Mi sembra ridi-
colo. A questo punto decurtiamo le spese del Commissario, 
come dice bene il mio collega del Movimento 5 Stelle, Aldo 
Rodriquez al Vicesindaco. Poi se non è in grado di… visto i 
vari aumenti che ha proposto a questa maggioranza, seduta 
di fronte a me, che hanno deliberato di tutto e di punto, 
hanno aumentato di tutto ed adesso più, non è ancora fermo 
e deciso con i conti, se non se la sente che se ne vada a 
casa, se non è in grado di fare il suo compito. Io ritengo 
che sia opportuno che ognuno di noi faccia quello che può 
fare nel migliore dei modi. Se non è in grado di assolvere 
a questo compito, che lasci la poltrona, a meno che non a-
spira, come dico spesso io da questo banco, a fare il futu-
ro Sindaco della città di Marsala e vorrei che i giornali-
sti presenti in quest’aula, lo mettessero per iscritto, 
questa è l’ambizione più grande – ritengo – del Vicesinda-
co. Assessore Accardi non solo richieste di elogio nei suoi 
confronti, ma le devo criticare la manutenzione del verde 
se è di sua competenze, non lo so, visto e considerato che 
il Sindaco che tutto può e tutto non può, si tiene benissi-
mo stretta questa delega, però noi viviamo in una giungla. 
Infatti l’altro giorno qualche mia amica mi ha detto: tra 
qualche giorno chiediamo a qualche circo di lasciare qual-
che elevante, qualche leone e lo lasciamo sulla Via Mazza-
ra. Benissimo, sulla via Vecchia Mazzara, caro Assessore, 
il motivo per cui 5 minuti fa siamo stati richiamati sia 
lei che il Presidente, ci sono… io non so come si chiama 
l’albero delle spine che furono messe nella corona di Gesù 
Cristo, però ci sono questi alberi i cui rami invadono la 
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carreggiata, rendendo pericoloso il transito anche a chi 
veicola con i ciclomotori. Ritengo che prima che scappi il 
morto, questa mia interrogazione, a titolo di diffida, nei 
confronti del Primo Cittadino, che tanto persona per bene, 
che interverrà nell’immediato. Magari per diffidare chi ha 
gli alberi che vanno ed invadono altra carreggiata, magari 
per attivarsi e farsi un giro della città. Una volta mi ri-
cordo che il Sindaco, nei primi giorni si è perso ed è an-
dato ad una manifestazione a Petrosino, tanto è vero che io 
gli ho pure regalato una cartina geografica per fargli ca-
pire qual è il territorio marsalese e non. Allora gli ri-
cordi che la via Vecchia Mazzara rientra nel territorio 
marsalese. Non può rientrare solo nel territorio marsalese 
sotto la campagna elettorale per andare a bussare e chiede-
re il consenso. Serve pure quando i cittadini lamentano 
quello che le sto rapportando io. Non mi esprimo sulla se-
gnaletica stradale, perché ritengo che lei, che spesso vie-
ne ripreso per la pulizia di strisce pedonali, criticato, 
per avere esercitato il suo ruolo come Amministratore, non 
gli faccio degli elogi, però io lo vedo presente nella cit-
tà e ritengo giusto ed opportuno che la gente, lei muova 
delle critiche, ma è giusto ed opportuno anche che i meriti 
vanno dati. Però la prego di attenzionare anche le borgate 
che hanno bisogno del rifacimento della segnaletica strada-
le. Le parlo di Contrada Birgi, non le parlo solo di Via 
Mazzara. Stamattina ero in contrada Birgi all’altezza di 
Mobilificio Lombardo, la commessa ha rischiato di andare a 
finire sotto qualche macchina, perché la segnaletica è to-
talmente assente. Ebbene non siete i miei interlocutori di-
retti, ma poiché assolvete al compito di sentire le nostre 
lamentele, io vorrei capire molte cose che sicuramente voi 
non potete… volevo sapere in che ruolo, in questo momento, 
tra i quei banchi si siede un dipendente comunale che ha 
sempre fatto il giornalista. Io sono qua in questa Assise 
dal 2001 e l’ho conosciuto come giornalista di questa cit-
tà. Volevo capire qual è il ruolo di questo illustre signo-
re che è seduto insieme a voi al banco degli amministratori 
e degli assessori e voglio sapere che cosa sta facendo que-
sto signore. Vorrei capire chi ha fatto il comunicato stam-
pa l’altro giorno, visto che non è andato per nulla in 
stampa, quando c’è stata la seduta del 6 di luglio, vorrei 
capire molte cose, vorrei capire… e capisco che voi non po-
tete capire, non siete nella possibilità di rispondere, non 
siete gli interlocutori a cui rivolgere queste domande, pe-
rò fatevi portavoce. Oggi c’è stata anche una Commissione 
Accesso agli atti, perché noi vogliamo vederci chiaro e co-
munque ricordo e vi prego di farvi portavoce con il Vice-
sindaco, mio ex collega seduto in questi banchi, che ha vo-
tato l’istituzione di un ufficio stampa presso questo pa-
lazzo. Quindi io aspetto delle risposte in merito. Mi augu-
ro di fare un confronto diretto con il Sindaco, sempre se 
lui è in grado di rispondere. Perché sa solo fare “così”. 
Come i …(parola non chiara)… come si dice in termini di 
cacciatori, dopodiché non sa altro, mi auguro che magari il 
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Vicesindaco sia più preparato in questa materia, visto che 
in materia economica lascia molto a desiderare. Grazie. 

 

Assume la Presidenza del Consiglio Galfano Arturo 

  
PRESIDENTE GALFANO 

Grazie a lei, consigliere Genna. Per quanto riguarda 
l’argomento ultimo da lei trattato, riguardo – definiamolo 
– l’addetto stampa, l’ha anticipato lei. Oggi c’è stata la 
Commissione, comunque lascio al Presidente che espliciterà 
un po’ tutto quello che è successo, perché abbiamo sentito 
sia il riceve dell’Ufficio Stampa, sia il Capo di Gabinetto 
del Sindaco. Le posso solo dire, poi sarà il Presidente a 
spiegarle tutto, non c’è una motivazione politica 
dell’oscuramento. Prego. 

 
CONSIGLIERE GENNA 

Presidente, non sono d’accordo con lei. Perché la risposta 
non me la deve dare il Presidente della Commissione Accesso 
agli Atti, me la deve venire a motivare direttamente chi è 
preposto in aula. Grazie. 

 
PRESIDENTE GALFANO 

Consigliere io le sto dicendo che abbiamo ascoltato, sarà 
il Presidente della Commissione ad esplicitare quello che è 
successo, non stiamo né giustificando né accusando nessuno. 
Come dice il consigliere Rodriquez che abbiamo la fortuna 
che è qui oggi… Pino Milazzo, prego. 

 
CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 

Grazie, Presidente. Colleghi Consiglieri. Assessore.  Pre-
sidente, onestamente non saprei da dove iniziare, perché 
qua le cose sono tante e di così grande gravità che onesta-
mente andare a segnalare continuamente ogni Consiglio Comu-
nale le scerbature della strada, l’illuminazione, tutto 
quello che oggi la città ha bisogno, a mio avviso quasi 
quasi non ha più neanche motivo di esistere, perché tanto 
cara Rosanna, purtroppo, questo non è un ascolto, come di-
ceva la collega Arcara, il Sindaco non è che ti ascolta, ti 
sente. Ti sente, dice: “Va bene, a posto, tanto, finito il 
Consiglio ce ne possiamo andare”. Comunque caro Presidente, 
la cosa che stasera mi è particolarmente pesante, non me ne 
vogliano gli Assessori è la non presenza della parte poli-
tica in questo Consiglio Comunale. Io mi aspettavo stasera 
che il Sindaco, veniva in Consiglio Comunale perché sono 
successe tante di quelle cose dalla dimissione della Com-
missione Sport, Turismo e Spettacolo, dalle dichiarazioni 
della collega Licari, dalle stesse dichiarazione del Sinda-
co in Conferenza relativa alla presentazione dell’estate 
marsalese o di una pseudo estate marsalese, della nomina 
del Commissario che deve venire ad approvare l’atto delibe-
rativo relativo al consuntivo 2015, a mio avviso democrazia 
vuole che davanti a questi problemi, oggi l’Amministrazione 
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nella presenza del Sindaco, nella persona del Sindaco, fos-
se presente a chiarire quello che è successo, a spiegare 
quello che è successo, cercare di individuare la giusta via 
per potere continuare. Perché dopo un anno e due mesi si 
può anche uscire fuori strada. Quindi si cerca di raddriz-
zare per cercare di andare avanti. Ma quando non si è nean-
che capaci di fare questo, ma che caspica ci stanno a fare? 
Quando non si è capaci di mettere un punto e cercare di 
raddrizzare la strada, l’unica cosa che rimane sa qual è? 
Chiedere scusa alla città ed andarsene a casa. Perché qua 
così non possiamo più andare lontano. Qua siamo ad un bi-
vio, così grave, viene messo in discussione la democrazia 
di questo Consiglio Comunale. Tutta quella che è la situa-
zione che ci riguarda dal punto di vista Amministrazione 
della città è in disastro. Allora che si sta a fare, cosa 
si sta ancora aspettando? Se non si accetta un dialogo se-
reno con questo Consiglio Comunale? Allora a mio avviso, 
Presidente, lo dico a cuore aperto, quando ci sono queste 
cose forse la migliore cosa è quella di dire: “Signori 
chiedo scusa io ho sbagliato, perché pensavo che Ammini-
strare fosse come dirigere un reparto di cardiologia”, am-
ministrare una città è completamente diverso, forse il Sin-
daco era convinto che era la stessa cosa. Non è così. Per 
cui prendere atto dell’errore commesso e liberare la città 
di questa cappa, perché caro Michele ormai siamo alla frut-
ta. Forse mi dicono che il meglio deve ancora arrivare. Non 
so cosa ci aspetterà. Comunque cari colleghi Consiglieri. 
Non sono per niente sereno su quello che è l’andamento di 
questa Amministrazione. Lo dico a malincuore, perché mi a-
spettavo un’Amministrazione che fosse più aperta alla col-
laborazione, ma non solo della maggioranza, ma anche della 
minoranza, cosa che invece non è. Cosa che invece non è, 
perché sono stati Consiglieri della stessa maggioranza, non 
quelli della minoranza. Quindi quando si arriva che la 
stessa maggioranza non riconosce l’operato di 
un’Amministrazione, è di una gravità unica e sola. Mai mi è 
successo di potere assistere a questa cosa. Lo dico con 
piena coscienza. Comunque, lasciando da parte il fatto po-
litico, mi auguro che lunedì il Sindaco sia presente e 
quindi ci possa chiarire cosa è successo e possiamo, se 
siete d’accordo, intavolare se così si può dire, un dibat-
tito politico in questo Consiglio Comunale, cosa che pur-
troppo non è mai stato possibile, perché davanti ai dibat-
titi politici spesso si scappa, si fugge, non so il motivo 
ed il perché. Allora lasciando da parte un pochino la parte 
politica, ripeto, ne parliamo lunedì, ma me ne vado a ma-
lincuore questa sera. Caro Assessore, l’estate non è che è 
iniziata, l’estate sta finendo e noi ci ritroviamo ancora 
con tutti gli sbocchi, gli accessi al mare che sono ancora 
piene di sperstaglie e quasi quasi inaccessibili. Ne segna-
lo solo uno che è un punto strategico di Marsala, lo sbocco 
di Marsala. La strada che porta a mare, unica e sola, che 
va dal lungo mare verso il mare è piena di erbacce, tra 
l’altro viene anche utilizzata come parcheggio. Cosa che 
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non abbiamo in quella zona. Quindi la prego, vivamente, di 
attivarsi su questo, quanto meno diamo un segnale che a fi-
ne estate riusciamo a pulire un pochino quelle che sono 
le... 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Consigliere Chianetta. 

 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 

Hanno ragione i colleghi, loro forse aspettano questo, che 
ognuno per cercare di passeggiare, schiaccia oggi, schiac-
cia domani, per la verità le canne sono un po’ tutte a ter-
ra, si sono un po’ abbattute. Questo il cittadino l’ha fat-
to, con la piena disponibilità. Quindi in un periodo così 
importante, volevo accennare alla via Vecchia Mazzara. La 
Via Vecchia Mazzara in questo periodo, è un periodo che è 
transitata in una maniera, ma non si può passare, perché 
sia a destra che a sinistra, tra poco succederà che si uni-
ranno, quindi cosa vi devo dire, l’ultima cosa che gli se-
gnalo, l’altra volta che mi ha dato la risposta il collega 
Marrone, ma questa volta lei è presente. Questo benedetto 
incrocio di Paoline, mentre io farò il Consigliere comunale 
si inaugurerà così abbiamo 4 anni di tempo davanti, perché 
è pronto, addirittura l’impianto di illuminazione è stato 
pure fatto. Ma cosa aspettiamo? Per la verità già il cosid-
detto birillo che è al centro è stato pure rotto da giorni, 
ho visto che l’hanno pure masticato. Quindi cortesemente 
attiviamolo ad un’apertura, perché quella ha un’importanza 
assoluta per quella zona. Grazie, Presidente. 

 
PRESIDENTE GALFANO 

Grazie a lei, consigliere Milazzo. Riguardo al discorso 
della non presenza o dell’assenza del Sindaco, ne discute-
remo lunedì, infatti è stata fatta a posta la seduta di 
mattina per evitare che sia di nuovo assente… giustamente 
gli Assessori qua presenti l’hanno chiamato. Se era impe-
gnato era impegnato. Aveva chiesto di parlare il collega 
Luana Alagna. 

 
ALAGNA LUANA 

Grazie, Presidente. Assessori, colleghi, pubblico, stampa 
che mi dispiace non ci sia più. La mia comunicazione, vor-
rei comunicare che qualche mese fa, io insieme al mio grup-
po abbiamo proposto al Sindaco di intavolare una collabora-
zione con l’università di Palermo. Al fine della realizza-
zione di un progetto. Va dato merito al Sindaco di avere 
accolto favorevolmente, di avere... 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Ha ragione collega. 

 

ALAGNA LUANA 
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Dicevo, il progetto che abbiamo proposto al Sindaco a cui 
va dato merito di avere riconosciuto la validità, in cosa 
consiste? In pratica è stata stipulata una convenzione tra 
il Comune di Marsala e l’università di Palermo al fine di 
creare un evento istituzionalizzato che sarà intanto per 
tre anni programmato, che consiste in una Summer School. 
Cos’è la Sumer School? È una settimana di studio intensivo 
che prevede l’intervento di studiosi di rilievo internazio-
nale e nazionale, dove potranno partecipare laureati, lau-
reandi, ma anche dottorandi o comunque tutti quei soggetti 
che sono interessati alle tematiche in oggetto. Abbiamo a-
vuto l’occasione di potere… avremo l’occasione di potere 
ospitare professori della London School of Economics contra 
anche dell’università francese. Questa è un’occasione im-
portantissima per il nostro territorio perché l’intento, 
l’obiettivo è non soltanto di rivalutare da un punto di vi-
sta culturale, scientifico Marsala, ma anche quello di pro-
muovere il territorio oltremare. Il tema della Summer Scho-
ol sarà Mediterraneo Storia e Politica. Come sappiamo il 
Mediterraneo oggi è al centro dell’attenzione della politi-
ca internazionale. Quindi quale tema poteva essere più at-
tuale di questo? La convenzione che abbiamo stipulato tra 
l’università di Palermo ed il Comune prevede un impegno di 
spesa di soli 1000 euro, a fronte di un’offerta formativa 
didattica che è di rilievo. Anche perché comunque Marsala 
non è sede universitaria. Normalmente le Summer School Si 
svolgono in città prettamente universitarie. Quindi acco-
gliere professori nazionali ed internazionali in una setti-
mana di studio che vedono non soltanto studio ma anche pro-
mozione del territorio, perché quello che era l’intento è 
di promuovere Marsala appunto. Attraverso la realizzazione 
di un sito internet anche, la pubblicizzazione, infatti 
quello che mi preme e che mi premeva e mi dispiace che non 
ci sia la stampa, è che ci possa essere la massima diffu-
sione dell’evento. Nei prossimi giorni verrà pubblicato il 
bando con tutte le specifiche rispetto alle modalità di 
partecipazione. Anche l’Ufficio Stampa si adopererà per 
pubblicizzare l’evento e spero, mi auspico lo faccia. Che 
altro? L’auspicio è proprio questo. Quello di potere fare 
divenire Marsala attrattore di un alterum genus di turismo 
che è sia di livello scientifico, qualificato e la mia idea 
era quella di Erice, dove c’è il centro studio Ettore Maio-
rana, qualificando Marsala che tra l’altro ha un patrimonio 
culturale non indifferente. Abbiamo un centro studio risor-
gimentale che fino ad ora è un contenitore quasi vuoto. 
Quindi l’intento è proprio quello. Volevo darne comunica-
zione all’aula. Spero che ci sia la massima diffusione 
dell’evento. Grazie. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Grazie a lei, collega Alagna. C’erano i colleghi Rodriquez 
che chiedevano di parlare. Collega Mario, oggi è concesso 
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tutto a Aldo. Quindi oggi parla prima lui. Prego, Aldo Ro-
driquez. 

 
CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Buonasera a tutti. Innanzitutto devo fare un ringraziamento 
a tutti i colleghi che sono stati gentilissimi nel prodiga-
re il loro affetto nei miei confronti per chi non lo sa io 
ho avuto un problema nel fine settimana abbastanza, sembra-
va una semplice colica, poi è diventata qualcosa di più 
complicato. Grazie a tutti voi per l’affetto riposto nei 
miei confronti, con messaggi, telefonate, da parte di tut-
ti. Vi ringrazio ancora, siete stati gentilissimi. Sarò 
calmo perché il dottore mi ha detto di stare calmo, quindi 
starò calmo. Grazie alla presenza dei due Assessori, io 
gradirei l’attenzione – Assessore Passalacqua – le ricordo 
un incontro che abbiamo avuto con alcuni rappresentanti di 
un’Associazione di Birgi Sottana. Le faccio ritornare in 
mente questa situazione che è abbastanza complicata perché 
Lo scorso fine settimana con il congestionamento da parte 
delle strade, perché lì, ancora oggi non esiste una topono-
mastica e non esiste nulla che identifichi le strade di 
questo quartiere che fa parte del nostro territorio, ma che 
è stato presentato questo progetto deve essere solamente 
avviato. Il congestionamento da parte dello ATO, ha fatto 
sì che un’autombulanza non poteva andare a fare un soccorso 
in spiaggia. Quindi la prego di, innanzitutto vedere questa 
situazione, che era quell’area che gestiva una parte del 
territorio, me consentiva il parcheggio delle macchine, che 
è stata requisita come patrimonio e come proprietà privata. 
In realtà c’è qualche problema, alcuni portavoci del Movi-
mento 5 Stelle, alla Regione Sicilia hanno fatto 
un’interrogazione perché ci sono delle problematiche serie, 
che evidenziano il fatto che questa non è proprietà privata 
ma è un’area demaniale che serviva illo tempore ad un de-
congestionamento da parte delle auto, quindi un deflusso 
maggiore, perché metteva in collegamento il territorio mar-
salese con quello trapanese. Questo è uno. Poi le ricordo, 
dato che siete due Assessori che tengono molto al decoro 
urbano, qualche tempo fa noi abbiamo fatto la pulizia di 
Piazza Marconi, chiamatela come volete, ma noi l’abbiamo 
fatta in senso di rispetto per una città che ha bisogno an-
che di questo. Però vi chiedo solamente una cortesia, atti-
vate di nuovo quella fontana. Le fontane non sono solamente 
da fare vedere, quello del Bastione, mi fermo lì. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Aldo, Piazza? 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 

Piazza Marconi, Porticella. Io non mi fermo a dire che la 
fontana deve essere ripristinata solamente a Bastione, per-
ché che ben venga, perché è un bel vedere, però attenzio-
niamo anche le altre piazze e le altre fontane che sono di 
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pregio e di rispetto nei confronti di chi ne usufruisce. 
Tra l’altro, Piazza Marconi, pulita, sinceramente non me 
l’aspettavo, è veramente bella e forse poco sfruttata. Que-
sto per quanto riguarda queste informazioni. Volevo dire 
un’altra cosa. A questo punto, mi costa di persona, quando 
mi hanno preso da casa e portato all’ospedale, con 
l’autoambulanza, io ho pensato no a me stesso, ma soprat-
tutto a chi era… la mia era una colica che poi è diventato 
un arresto cardiaco all’ospedale e meno male che ero 
all’ospedale, io pensavo ad un infartuato. Signori miei, la 
strada che va dal centro urbano fino ad arrivare 
all’ospedale è veramente deleteria. Per chi è infartuato 
rischia veramente di morire all’interno dell’ospedale. Per-
ché l’ambulanza non faceva altro che fare della gincana. Il 
medico che mi stava aiutando ad un certo punto si è dovuto 
fermare perché stava vomitando, quindi a momento dovevo 
portare soccorso io al medico. Mettiamolo sulla risata per-
ché è meglio ridere. Quella strada è veramente deleteria. 
Non vorrei parlare dell’ospedale che quella è un’altra cosa 
che io in due giorni là ho acquisito informazioni, quindi 
quella sarà una prossima mia interrogazione. Mi è servito 
molto Antonio. Un’altra cosa, io so che il Sindaco, si ed 
adoperato in merito, anche perché credo che la responsabi-
lità non sia del Sindaco, ma della Regione Sicilia e delle 
Ferrovie dello Strato. Adesso non è possibile che nel giro 
di un mese, si siano verificate più di una volta delle si-
tuazioni che permettono la chiusura di un passaggio a li-
vello come in Via Grotta del Toro ed anche in pieno centro 
come alla Via Roma e Corso Calatafimi. Io vi prego, gentil-
mente, prima che ci scappi il morto di attenzionare questa 
situazione. Oggi, grazie ad un nostro attivista che era lì 
per caso, che è sceso lui dalla macchina e ha bloccato le 
macchine, fortunatamente all’interno del treno c’erano due 
poliziotti, credo che questa è una visione su Youtube per-
ché ha avuto quasi 20.000 visualizzazioni questo video, i 
due poliziotti sono scesi dal treno e hanno bloccato il 
traffico. Adesso questo credo che non sia concepibile in 
una situazione del genere, negli anni che stiamo vivendo. 
Quindi crediamo che questa sia una situazione, capisco e 
ribadisco, non è responsabilità dell’Amministrazione comu-
nale, ma credo che il Primo Cittadino, un Cittadino per be-
ne, dovrebbe interagire con chi di dovere ed agire di con-
seguenza. Ultima cosa, mi riferisco alla collega Genna, og-
gi in Commissione Accesso agli Atti ed anche venerdì, anche 
in mia assenza, la Commissione presieduta da Oreste Alagna 
ha lavorato sulla situazione per quanto riguarda l’Ufficio 
Stampa. Perché tramite una segnalazione fatta da parte vo-
stra, quindi dall’intero Consiglio Comunale, la Commissione 
ha trattato questo atto. Abbiamo recepito tutto quello che 
c’era da recepire, abbiamo ascoltato Nino Guercio il re-
sponsabile dell’Ufficio Stampa del Comune Centro. Abbiamo 
ascoltato Capo di Gabinetto, il quale, come ha detto testé 
il Presidente non è un discorso politico, ma a noi poco im-
porta del discorso politico primo, primo questa carica si 
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evince già dal regolamento, quindi il regolamento che io 
leggo, in funzione al titolo terzo: “Funzione del Consiglio 
Comunale,  Capo 1, Sessione delle Sedute all’articolo 25, 
sede riunione a capo 5, che dice: al fine di garantire la 
massima funzionalità, disporrà di risorse necessarie in 
conformità alle vigenti disposizioni, finalizzate ad attua-
re la propria autonomia funzionale, organizzativa e conta-
bile, in funzione… la Commissione chiede al Presidente del 
Consiglio ed anche in funzione al fatto che una precedente 
delibera del 25 giugno 2009, dove si evince che l’Ufficio 
di Consiglio Comunale, Presidenza del Consiglio Comunale, 
deve avere un addetto stampa che sia qualificato”. Quindi 
tutta la Commissione assieme alla mia persona, come Presi-
dente della ammissione Accesso agli Atti, abbiamo chiesto 
al Presidente del Consiglio di notificare il tutto 
all’Amministrazione e che dal primo Consiglio Comunale que-
sto addetto stampa sia presente in Consiglio Comunale. Per-
ché è un diritto che è quest’aula. Ho finito Presidente, 
grazie. 

 
PRESIDENTE GALFANO 

Grazie a lei, consigliere Rodriquez. Andiamo all’altro con-
sigliere Rodriquez. Mario, prego. 

 
CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

Grazie, Presidente. Assessori, colleghi. Condivido perfet-
tamente la situazione dell’ambulanza che ha detto il colle-
ga Rodriquez Aldo. 

 

PRESIDENTE GALFANO 

Anche lei è stato sull’ambulanza? 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

Sì, l’anno scorso e quindi so benissimo. Volevo porre al 
chiarimento all’Assessore Rino Passalacqua. Assessore, la 
vecchia Amministrazione aveva fatto istallare dei pannelli 
dove c’era un percorso turistico da parte… c’era un percor-
so turistico e c’era un pullman che portava questi turisti 
in giro per la città. Ora, molte volte vedo delle persone 
sotto questi pannelli che cercano, che aspettano che passi 
il pullman. Ora quello che dico io, o si ripristina il pul-
lman o si oscurano questi pannelli. Cioè non possiamo fare 
aspettare questa gente sotto questi pannelli. Non dico di 
levarli, ma magari di mettere qualcosa, di poterli oscura-
re. Grazie, Assessore. 

 
PRESIDENTE GALFANO 

Grazie a lei, consigliere Rodriquez. La consigliera Ingras-
sia, prego. 
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CONSIGLIERE INGRASSIA 

Grazie, signor Presidente. Colleghi, Assessori. Non entrerò 
nel merito di quello che poteva essere oggi un dibattito, 
anche, di natura politica. Colgo l’occasione per comunicare 
quelle che sono alcune richieste che mi sono state avanzate 
ed alcune cose che per altro, già chiesto più volte, non 
ultimo e mi dispiace che non sono presenti neanche gli al-
tri Assessori, ma ripeto, ancora una volta la necessità di 
sapere che intenzioni ha l’Amministrazione comunale per 
quanto riguarda la consulta giovanile. L’ho chiesto più e 
più volte ed intendo ancora ripeterlo, fino alla nausea. 
Perché è importante sapere. È importante che questa consul-
ta che per altro era operativa nelle Amministrazioni prece-
denti, ora invece è stata stoppata, non potendo dare per-
tanto voce ai giovani, quindi è inutile che diciamo: “Spa-
zio ai giovani” quando poi di fatto un organo istituzionale 
voluto fortemente da Consigli comunali delle scorse Ammini-
strazioni, di fatto non è messa nelle condizioni di potere 
operare e non si capisce perché, perché se tutto  è un ba-
nale errore, sarebbe bene, sarebbe maturo che chi lo ha 
fatto questo errore lo ammettesse, nello stesso tempo si 
possa procedere ed andare avanti. Così come mi auguro, ne 
abbiamo parlato nella Conferenza dei Capigruppo, ma poi non 
abbiamo continuato. Mi auguro che al più presto venga ri-
pristinata, lo chiedo alla Presidenza del Consiglio, la II 
Commissione consiliare. Perché anche lì, il nostro gesto di 
metterci e di fare cadere la Commissione, non deve rimanere 
vacuo, non è stato un gesto, come qualcuno ha voluto soste-
nere, di rivalsa o di trovare il capro espiatorio, ma di 
fatto era il tentativo di dare una risposta a qualcosa che 
non ci piace dell’Amministrazione. Nel caso specifico ha 
mancata programmazione. Mi fa piacere che sono presenti due 
Assessori che di fatto, decoro urbano e lavori pubblici, 
secondo me, come dire? Si coniugano perfettamente, perché è 
una cosa dovrebbe, secondo me, anzi va, a braccetto con 
l’altra. Non possiamo parlare di lavori pubblici se di tut-
to non si tiene in considerazione anche quello che è 
l’aspetto estetico, parliamo spesso anche a scuola di edu-
care al gusto, di educare al bello. Credo che questo sia 
importante, anche perché deve passare attraverso gli spazi 
che noi viviamo nel quotidiano, vale a dire la nostra cit-
tà. Chiedo, pertanto, agli Assessori di riferimento qui 
presenti, innanzitutto anche questo già chiesto – tra pa-
rentesi – una pulizia stradiornaria del centro storico. Una 
disinfestazione e derattizzazione del centro storico e poi 
a seguire la programmazione della pulizia di tutto il ter-
ritorio marsalese. Perché chiedere una pulizia straordina-
ria  nel centro storica non significa privilegiare il cen-
tro storico a discapito delle altre zone, significa partire 
da una zona e programmare anche in questo caso, programmare 
una pulizia razionale di tutto il territorio. Fra l’altro 
stiamo vivendo una grave situazione critica per quanto ri-
guarda la pulizia della città, per quanto riguarda i pro-
blemi con i rifiuti, problemi che – come dice bene il Sin-
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daco – non dipendono dall’Amministrazione, ma che fanno ca-
po al malgoverno della Regione. Però io vorrei sapere come 
l’Amministrazione intende fronteggiare questa grave crisi. 
Perché anche lì, una cosa è fronteggiare immediatamente il 
problema, nel momento in cui si presenta. Ma siccome non ci 
dobbiamo nascondere dietro un dito, questo problema sta 
sorgendo ora. Ma ce lo porteremo ancora per chissà quanto 
tempo, è bene sapere quali sono le strategie che 
l’Amministrazione intende porre in essere, per fronteggiare 
un grave problema, che è quello dei rifiuti. Lo vediamo 
nelle altre città, basta attraversare la Sicilia, basta an-
dare vicino nelle città a noi vicine, ma basta andare a Pa-
lermo per vedere cumuli di immondizia che arrivano al primo 
piano delle abitazioni. Siccome ripeto, sappiamo che questo 
è un problema che ci ha investito. Ebbene sapere in che ma-
niera anche lì, l’Amministrazione intende fronteggiare que-
sta emergenza. Il Sindaco ne aveva parlato, chiedo pertanto 
a che punto siamo, con il problema del passaggio dei furgo-
ni, per la raccolta dei rifiuti nel centro storico dalle 9 
alle 10, non è possibile, lo dico io, lo diciamo noi, lo ha 
detto lo stesso Sindaco. Ma cosa è stato fatto per far 
fronte a questo problema che ormai è da un anno che lo 
stesso Sindaco dice. Allora, dobbiamo fare in modo che ci 
sia una alternativa che ci possa essere una soluzione, per-
ché succede, io non so quanti di voi vivono il centro, ma 
ogni sera, passano in mezzo alla folla del centro storico, 
questo è lo stesso centro storico dove si organizzano la 
maggior parte degli eventi e noi non possiamo tollerare che 
dalle 9 alle 10, oggi alle 9, domani alle 10, dopodomani 
alle 10 meno un quarto, mentre c’è folla, mentre ci sono le 
persone sedute che mangiano, passano questi camioncini per 
la raccolta, è assolutamente un problema che avrebbe dovuto 
essere risolto già da tempo, so che il Sindaco, perché ne 
abbiamo parlato, ha attenzionato, ma di fatto desidero sa-
pere quali scelte sono state fatte. Volevo anche soffermar-
mi un attimo sul discorso che è in linea con quello che ho 
detto della promozione, della valorizzazione degli spazi 
urbani, degli spazi di Marsala che devono essere considera-
ti come luoghi di incontro circa un mese e mezzo, due mesi 
fa, il nostro gruppo ha chiesto al Sindaco, ha comunicato 
anche per mezzo stampa quella che era una proposta del no-
stro gruppo, fare in modo di creare questi luoghi di incon-
tro, non solo per i residenti, ma luoghi proprio di intera-
zione, di aggregazione, creando eventi bidirezionali, par-
lavamo noi nel nostro comunicato di valorizzazione urbana 
orizzontale. Fare in modo che in questo programma estivo ci 
potesse essere spazio per tutte le zone della città ed in-
vece mi sembra, da quello che ho visto, da questo program-
ma, che programma per me non è, comunque questo è un altro 
discorso, che di fatto Marsala, sì, città territorio, ma 
viene fuori una città spaccata, da questo programma degli 
eventi marsalesi, viene fuori una città non solo territo-
rio, come in realtà è. Ma viene fuori una città spaccata, 
una città dove per quanto ci siano iniziative, alcune lode-
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voli, ma di fatto restano pur sempre delle iniziative di 
luogo ed in questi luoghi, mi è stato fatto notare da alcu-
ni, che per esempio Birgi, tutta la zona nord è completa-
mente dimenticata e non basta, non basta che ci sia la par-
rocchia o l’associazione che faccia una proposta, ma una 
Amministrazione deve fare in modo, di attenzionare tutto il 
territorio e promuovere come dicevo poco fa, ecco la conse-
quenzialità logica ed argomentativa se mi è consentito di 
una valorizzazione urbana orizzontale e non fatta solamente 
di direzione a secondo dei luoghi che sono stati scelti o 
che magari hanno visto la sponsorizzazione ora di uno, ora 
dell’altra. Io non voglio sponsorizzare nessun luogo in 
particolare, perché Marsala Città Territorio è comunque u-
nica. Marsala è una, se parliamo di tramonto non è che il 
tramonto a nord è più bello che a sud o in una contrada è 
più bello che in un’altra contrada. Se parliamo di cinema 
sotto le stelle, per quella proposta che avevamo fatto noi, 
il cinema sotto le stelle che è un’iniziativa lodevolissima 
che fra l’altro a Marsala si fa ormai da molti anni, ma sa-
rebbe stato, secondo me più opportuno prevedere la proie-
zione di questi film, qualcuno al complesso monumentale San 
Pietro, qualche altro a Amabilina, qualche altro a Sappusi 
e non mi venite a dire che costava di più, perché questi 
sono eventi che fanno anche circoli privati, questi sono 
eventi che hanno anche le ditte private e mettere uno 
schermo e proiettare un film non ha costi particolarmente 
eccessivi, per questo dico: quando si fa un programma, bi-
sogna anche attenzionare certi aspetti che non sono secon-
dari, fare un programma non significa , a mio avviso, riem-
pire di contenuti un contenitore. Ma significa dare senso a 
quello che si fa, avere soprattutto a monte, non me ne vo-
gliano i marxisti comunisti, ma avere a monte un’idea, per-
ché secondo me prima viene l’idea e poi su un’idea possiamo 
costruire tutto il resto. Marx la  Pensava in maniera di-
versa e parlava della necessità di partire dai bisogni ma-
teriali degli uomini, non voglio demolire il pensiero di 
Marx perché lo conosco e per certi aspetti lo condivido, 
però ritengo che in ognuno di noi alberghi uno spirito di 
sinistra per quanto riguarda la solidarietà, è anche vero 
che per quello che mi riguarda, ripeto sempre, prima viene 
l’idea e intorno all’idea diamo risposta a quelli che sono 
i bisogni reali e concreti dei cittadini. Grazie. 

 
PRESIDENTE GALFANO 

Grazie a lei, consigliere Ingrassia. Non c’era bisogno di 
arrivare a Marx sarebbe bastato consultarsi con la Commis-
sione sport, turismo e spettacolo e lei avrebbe dato queste 
indicazioni e tutto sarebbe stato fatto. Lei è arrivata fi-
no a Marx. Comunque, consigliere Sinacori, prego. 

 
CONSIGLIERE SINACORI 

Grazie, signor Presidente. Signori Assessori, colleghi Con-
siglieri. 
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PRESIDENTE GALFANO 

Collega Sinacori un attimo solo. Colleghi, gentilmente vi 
prego di fare silenzio quando si fanno le comunicazioni, 
perché hanno la loro importanza, quindi anche i Consiglieri 
che hanno nell’altra stanza, vi prego di parlare quanto me-
no a bassa voce, grazie. 

 

 

CONSIGLIERE SINACORI 

Signor Presidente, la ringrazio ancora. Al netto degli im-
pegni istituzionali che possono esserci e che sicuramente 
ci sono, al netto del fatto che ho molto piacere di potere 
interloquire con Salvatore Accardi e l’architetto Passalac-
qua, l’ingegnere e l’architetto, quindi siamo a posto. Al 
netto di questo, debbo dire immediatamente che sono parti-
colare i deluso. Sono particolarmente deluso perché in que-
sti giorni nella città di Marsala a culmine di un periodo 
che ormai dura da un po’, si sono verificate le questioni 
che onestamente non possono essere sottaciute. Pero non ne 
faccio, stasera, una questione di lotta politica, stasera 
non voglio parlare solo ed esclusivamente per un ragiona-
mento di opposizione, però dico che buona – tra virgolette 
– educazione politica, non sto dicendo che sono maleducati, 
parlo solo di comportamenti politici, volevano che stasera 
si venisse qui in quest’aula, visto che il Consiglio era 
stato convocato a riferire su alcune questioni gravi ed ur-
genti. Io comprendo che l’emergenza rifiuti non è un fatto 
di Marsala ma è un fatto regionale, in alcuni casi anche 
nazionale, però penso che ognuno di noi, a parte quelli che 
hanno la possibilità di parlare direttamente con il Sindaco 
e con il Vicesindaco, voleva sapere per poterlo divulgare 
il termini positivi, quello che si sta facendo, voleva sa-
pere per divulgarlo in termini positivi, se è previsto a 
breve che riprenda la raccolta dell’RSU, voleva sapere al-
cune cose. Io comprendo esattamente che non è colpa né di 
questa Amministrazione, né di quella precedente, ma come 
diceva benissimo Ginetta Ingrassia di un malgoverno che c’è 
alla Regione Sicilia dove ogni giorno si nota che hanno i-
dee pochissime e confuse, perché non si sa esattamente 
quello che vogliono fare. Però a Marsala, forse perché non 
eravamo abituati si sta verificando un qualcosa che inizia 
ad avere i contorni di un allarme per lo meno, non voglio 
essere catastrofico, penso che il Sindaco ed il Vicesindaco 
potevano avere anche un’occasione, a parte i comunicati 
stampa di rassicurare la città su alcune questioni o comun-
que di responsabilizzare alla stessa maniera il Consiglio 
Comunale sulla questione. Così come non può passare sotto 
silenzio un manifesto firmato da 163 o da 170 artisti, non 
credo che questa sia una cosa ordinaria. Questo è un fatto 
altamente positivo, ma non per me che sono 
dell’opposizione, ma per l’città di Marsala, perché viva 
Dio vuol dire che c’è una parte della città di Marsala, una 
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parte che produce, produce arte, che si ribella. Che si ri-
bella ad un modo di pensare che certamente è stato come ha 
ben detto il mio amico e Consigliere comunale Daniele Nuc-
cio espresso forse in una brutta maniera, ma che ha creato 
un concetto che oggettivamente non si è fermato solo alla 
brutta espressione. Quindi anche su questo penso che stase-
ra era giusto che il Consiglio Comunale ascoltasse diretta-
mente dal Sindaco alcune parole. Così come penso che sia 
giusto che questo Consiglio Comunale sappia quello che pen-
sa di fare questa Amministrazione per il turismo. Oppure 
per esempio per un all’altra emergenza che ci verrà tra ca-
po e collo tra qualche giorno che riguarda l’aeroporto di 
Trapani. Queste sono questioni di carattere strategico e di 
indirizzo, Assessori, che non possono sfuggire 
all’attenzione di una Giunta che ha il compito di presidia-
re e di intervenire nel territorio. Voi sapete che attorno 
all’Airgest  e attorno all’aeroporto di Trapani ci sono ma-
novre di inglobalizzazione e sarebbero forse le meno nega-
tive, probabilmente. Ma io credo che sarebbe opportuno che 
questo Consiglio sapesse direttamente dal Sindaco che paga 
240.000 euro più iva del contratto di comarketing, quali 
sono gli indirizzi politici che si vuole dare a questo… Co-
sì come sarebbe opportuno sapere perché ormai a Marsala i 
treni passano senza che si chiudono più ti passaggi a li-
vello. Credo che sia giusto che il Consiglio Comunale sap-
pia. Sono delle richieste marziane che sto facendo? Non mi 
pare. Così come penso che sia corretto sapere perché ci 
facciamo dominare un Commissario ad acta per un bilancio 
consuntivo. L’assessore Accardi, io so perfettamente che 
anche lì, come per i rifiuti, abbiamo una sorta di tragedia 
greca rispetto alla Regione, però è pur vero che Comuni che 
sono meno attrezzati di noi hanno non solo approvato il 
rendiconto, ma hanno approvato anche il bilancio di previ-
sione. Mi scusi, questo teorizza il fatto che è possibile. 
Così come, per esempio, era giusto sapere tutta la questio-
ne che riguarda la viabilità e che riguarda le altre cose. 
Così è quello che noi andiamo dicendo sempre da un po’ di 
tempo, perché alcune cose non si sono fatte sapete perché? 
Solo ed esclusivamente perché hanno avuto una genitura sba-
gliata. Vi porto un esempio, perché è trascorso un anno e 
me lo sono conservato. Ho aspettato, adesso lo porto. Ri-
cordate quando proposi all’aula e l’aula approvò 
all’unanimità il baratto amministrativo? Lo ricordate? … 
(Intervento fuori microfono)… Sì, sì, io l’ho presentato, 
però dal momento in cui il Consiglio lo ha fatto proprio 
con l’unanimità io non ne ho più parlato come una mia cosa, 
ne ho parlato come una decisione del Consiglio. Sapete cosa 
ci permetteva di fare se avessimo avuto la sensibilità 
dell’amministrazione con il baratto amministrativo? Avremmo 
avuto, assessore Passalacqua, la città pulita da erbacce, 
avremmo avuto in alcune situazioni una manutenzione gratis. 
Solo perché il baratto amministrativo è stato proposto in 
quest’aula da Giovanni Sinacori e poi approvato dal Consi-
glio comunale, solo perché era stato proposto nel programma 
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del sindaco Massimo Grillo, il baratto amministrativo non 
si deve fare. Così è la realtà, io non me la sto inventan-
do. Lo sto dicendo perché ho atteso un anno per riparlarne. 
Un anno, 12 mesi. Non l’ho fatto dopo tre giorni, volevo 
vedere. Mi sono fermato ad aspettare, a capire, ma non me 
lo ero dimenticato. L’ho semplicemente scritto. Così come 
vi può sembrare blasfemo, ma avete presente quale sarebbe 
in questo momento dal punto di vista strategico 
l’importanza di una discarica per i rifiuti solidi urbani 
nella città di Marsala? Se è vero, viva Dio, che esiste un 
progetto che era stato mandato all’ex ATO, ora SRR, perché 
al posto di incaponirsi a dire che non è vero, che non è 
buona, che non si può riprendere, non si accellera per ca-
pire se si può fare o non si può fare? Questo lo sapete 
perché lo sto dicendo? Lo sto dicendo, perché la mia pre-
messa era positiva e positiva vuole essere. Lo sto dicendo 
per un semplice fatto, visto e considerato che ci sono al-
cune cose che abbiamo capito che questa amministrazione non 
vuole fare. Ci sono alcune cose che questa amministrazione 
non vuole fare. Si rifiuta nella misura più categorica. È 
contenta anche di fare muro contro muro con questo Consi-
glio comunale pur di non fare approvare alcune questioni 
che vengono probabilmente proposte dalla parte sbagliata, 
ma che possono in fin dei conti essere utili. Io dico una 
cosa, faccio una proposta operativa. Su alcune questioni 
che sono importanti, che riteniamo importanti, che ritenia-
mo strategiche per la città di Marsala, perché io non vo-
glio immaginare quello che succederà, per esempio, con il 
Piano Regolatore Generale. Io sul Piano Regolatore Generale 
desidero dire alla maggioranza che noi in questo momento 
siamo espropriati, signor Presidente, di un nostro diritto. 
L’amministrazione comunale non deve fare alcuna valutazio-
ne. L’amministrazione comunale deve dirci se sono state o 
meno rispettate le linee di indirizzo politico e di svilup-
po che il Consiglio comunale precedente ha dato al proget-
tista. Non deve fare alcuna valutazione di merito. Non la 
può fare. Non la può fare. È un atto esclusivo del Consi-
glio comunale. Dico - ecco la mia proposta - considerato 
che su alcune questioni noi saremo accomunati ad un destino 
fatale, che chiaramente già si intravede… Quando io ho par-
lato l’altro ieri di un disastro politico che non sanno ne-
anche più gestire è perché ho capito che rispetto ad alcune 
dichiarazioni c’è già la tendenza precisa ad accusare que-
sto Consiglio comunale. È chiaro, è evidente, è lapalissia-
no. Quando si parla di un ragionamento del tipo zero, hanno 
bocciato la TASI, non possiamo programmare è chiaro che 
hanno detto “Il Consiglio comunale non ha messo un euro per 
la cultura”. Non è così. Noi abbiamo dato 1 milione a que-
sta amministrazione per le spese correnti. 1 milione. La 
colpa è vostra quando lo avete votato che non avete capito 
quello che ne hanno fatto? Probabilmente sarà così. La pro-
posta operativa qual è? Su alcune questioni, così come sono 
state lanciate, importanti, dal consigliere Nuccio, dal 
Partito Democratico, dagli amici di “Cittadini non suddi-
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ti”, dai democratici, dalla minoranza, dal Partito Sociali-
sta, da “Una voce per Marsala”, dai Cinque Stelle, dal 
gruppo di Alagna e Gerardi, vogliamo fare un resoconto… 
Giusy e “Progettiamo Marsala” è in quel gruppo che già di 
fatto opera in questa maniera. Vogliamo fare un ragionamen-
to ed individuare alcune priorità e ci spogliamo da 
un’appartenenza e dà una risposta soprattutto a determinate 
logiche di maggioranza e di opposizione e facciamo delle 
proposte serie? Signor Presidente, non abbiamo altra stra-
da, non c’è altra strada. Se dobbiamo rispondere al logiche 
che ci portano a degli scontri e si fa approvare un Piano 
dei Rifiuti con 12 persone, con 12 voti positivi, il minimo 
sindacale, direbbero in un gergo, che è quello appunto sin-
dacale, vuol dire che questa città è ridotta ai minimi li-
velli. Io penso che sia arrivato il momento, perché loro 
fuggono, non li affrontano i problemi. È una dimostrazione 
vivente. Io ringrazio ancora Passalacqua ed Accardi, ma 
stasera qui ci doveva essere Di Girolamo e Licari. Non ci 
potevano essere gli altri. Se voi pensate di poter svolgere 
ancora un ruolo che è funzionale ad un progetto politico 
che non c’è fate pure, io non posso assolutamente che esse-
re contento se voi fate questo, ma se pensate che si possa 
ancora su questioni importanti dare un senso a questa no-
stra consiliatura io chiedo al presidente Galfano, che sta 
presiedendo, al presidente Sturiano, che è seduto tra i 
banchi del Consiglio, di intervenire immediatamente con i 
capigruppo, con la politica, per fissare alcuni passaggi 
che non sono più procrastinabili. La ringrazio, signor Pre-
sidente. 

 
PRESIDENTE GALFANO 

Ringrazio io lei, consigliere Sinacori. Consigliere Meo, 
prego! 

 
CONSIGLIERE MEO 

Grazie, Presidente. Colleghi, non parlo della questione po-
litica, perché penso che arriverà il Sindaco lunedì, la 
prossima volta, quindi penso che si possano affrontare le 
cose in maniera più semplice e tranquilla e, come già ha 
auspicato nelle volte scorse, ci vuole molta più collabora-
zione e quasi ripartire. Ripartire nel migliore dei modi 
per la città. Volevo approfittare per fare i miei compli-
menti alla collega Alagna per il lavoro svolto e al gruppo 
democratici, perché è una cosa veramente importante per la 
nostra città, perché la cultura, l’università, gli studio-
si… Bisogna partire proprio dagli studiosi, quindi io la 
ringrazio per l’impegno che ha dato per questa manifesta-
zione che si terrà a Marsala e per questa Summer School. 
Volevo fare due comunicazioni, ne approfitto della presenza 
degli Assessori. Mi risulta che lungo i Lidi zona Sud è 
stato fatto l’appalto per il servizio di vigilanza e salva-
taggio. Ci sono soltanto tre torrette disponibili per tutta 
la città di Marsala, tra cui due sono nella zona Lidi Sud e 
una a San Teodoro. Io non so se ci sono più i termini per 
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poter aggiungere una torretta, però dallo sbocco al fortino 
non c’è nessun servizio di vigilanza comunale … (Interventi 
fuori microfono)… Io sto dicendo questo, perché mi è arri-
vata questa notizia e la sto dicendo in quest’aula e agli 
Assessori. Se è possibile fare qualcosa, perché è un servi-
zio, anche perché dove ci sono le torrette ci sono anche 
gli spazi e le passerelle riservate ai disabili per le 
spiagge libere. Altra comunicazione che volevo fare 
all’aula riguarda la combustione illecita dei rifiuti. Ci 
sono zone di Marsala in cui veramente, Presidente, non si 
può respirare più. Si va a letto con la puzza di bruciato 
della commistione illecita dei rifiuti e ci si sveglia con 
questo odore. Io so benissimo che l’amministrazione comuna-
le, tra virgolette, è un po’ legata con questo, però po-
trebbe incentivare le forze dell’ordine a fare un maggiore 
controllo, perché qua si parla di salute. È un danno vera-
mente alla salute pubblica. Vi prego di incentivare e di 
premere a far sì che ci sia maggiore controllo, perché è 
diventata una situazione insostenibile. Vi volevo fare sem-
plicemente queste comunicazioni. Se possibile… C’ho pensato 
adesso, ma ci penso da sempre. Per il biglietto unico per i 
Musei. È finita l’estate. Vi prego. Capisco che è una cosa 
difficoltosa e ci sono altri mille impegni molto più impor-
tanti, però penso che sia anche una cosa a favore della 
città, a favore del turismo e a favore dei cittadini, per-
ché potrebbe portare un qualcosa in più nella nostra città. 
Grazie. 
 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei, consigliere Meo. Sa benissimo quanto condivi-
do la sua idea. Purtroppo ormai è finita la stagione, quin-
di… Colleghi, gentilmente, quando c’è qualche altro collega 
che sta facendo una comunicazione vi prego di ascoltarlo, 
perché se ognuno di noi si mette a parlare con il collega 
vicino… È inutile che ci parliamo addosso. La collega Pic-
cione, prego! 

 
CONSIGLIERE PICCIONE 

Colleghi, cittadini, Stampa. Strano che la Stampa non ci 
sia fino alla fine. Dopo tutti questi interventi che sono 
stati interventi pieni, carichi di tante cose e sicuramente 
che celano un dibattito politico che non si può fare in 
quest’aula oggi e che mi dispiace molto, perché 
l’atteggiamento è quello della politica che, virgolettato, 
far stemperare è meglio, perché comunque seda gli animi, la 
rabbia si mette sul fondo e forse lunedì sarà meglio che 
affrontare il Consiglio comunale oggi. Questo secondo me è 
un comportamento totalmente immaturo, che denota 
l’responsabilità politica e amministrativa di questa ammi-
nistrazione e di alcune dichiarazioni che vengono fatte a 
mezzo Stampa da alcuni Consiglieri - faccio il nome, Linda 
Licari - che effettivamente oggi non è in aula, sicuramente 
per delle sue ragioni personali, però è chiaro che rimango-
no delle parentesi aperte. Speriamo che lunedì ci sia 
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l’occasione e la possibilità di chiuderle. Cosa dire? Ve-
diamo un po’. Una cosa che volevo dire agli Assessori ri-
spetto al programma dell’estate marsalese che ridirò lune-
dì. C’è stata una notevole disapprovazione da parte delle 
Associazioni che sono state inserite all’interno del pro-
gramma senza che sono state effettivamente chiamate in cau-
sa. Questo si chiama ladrocinio. Mi dispiace che la Stampa 
non ci sia, ma di ladrocinio si tratta, perché mettere in 
un programma estivo gli eventi che vengono fatti da Asso-
ciazioni non profit presenti sul territorio secondo me è 
molto grave. Mi auguro che l’aula ne sia a conoscenza. Per 
quanto riguarda l’assessore Salvatore Accardi io ho sentito 
che sono arrivati i complimenti per la tempestività con la 
quale ha tolto il bitume e ha messo il basolato. Io sono 
dell’idea che, invece, non c’è niente da complimentarsi, 
per il fatto che queste cose non devono assolutamente acca-
dere, ma piuttosto ci dobbiamo anche monitorare per fare sì 
che questo basolato venga ripulito. Più volte chiesto non 
solo dalla mia persona … (Intervento fuori microfono)… Ah, 
e chiedersi chi sia stato, perché effettivamente se è un 
impiegato comunale a fare queste azioni è grave. Assessore, 
lei non può dire “Io non ne so niente”, perché lei… Che co-
sa sta dicendo? Con questo gesto che cosa sta dicendo? … 
(Intervento fuori microfono)… Non lo ha fatto lei, questo è 
chiaro, però le sto chiedendo, assessore Accardi, faccia 
chiarezza su questa questione, perché non è normale. Anche 
le aiuole vengono asfaltate o, comunque, riempite di cemen-
to. Di che stiamo parlando? Giriamo pagina. Isola Ecologi-
ca. Mi auguro che l’incendio che c’è stato ad Amabilina, 
che ha creato notevoli danni anche rispetto alla puzza e 
alla nube tossica che hanno dovuto respirare le famiglie e 
i bambini presenti nella contrada, non si verifichi in 
un’altra Isola Ecologica. Sullo stato di sicurezza … (In-
tervento fuori microfono)… Informiamoci, cerchiamo di capi-
re bene qual è la situazione ... (Intervento fuori microfo-
no)… Ausiliari al controllo. Un altro punto. Sono arrivate 
più segnalazioni rispetto alla pala eolica di via Salemi. 
La pala eolica di via Salemi a quanto pare disturba i cit-
tadini che hanno l’abitazione lì vicino. Se qualcuno 
dell’amministrazione mi ascolta io parlo, perché altrimenti 
non ha senso. La pala eolica di via Salemi. Vorrei capire 
se c’è un Regolamento rispetto alla collocazione delle pale 
eoliche. Come viene regolamentato? Un’altra cosa che è si-
gnificativa, di cui sono molto arrabbiata, è che il giardi-
no d’infanzia… Vi ricordate il giardino d’infanzia e tutte 
le volte che… Visto che siete così interessati. Il giardino 
d’infanzia è stato più volte chiesta la pulitura del verde. 
È stata fatta poco prima dell’evento culturale, perché do-
veva arrivare Pastore. È normale che i bambini stanno 
all’interno di quella scuola da settembre fino a maggio ed 
invece si pulisce quella scuola ad occasione evento, perché 
il Sindaco si deve fare la sua bella passerella. Queste so-
no cose che danno fastidio e arrivano come fastidi. Non 
facciamo gli eventi in varie zone e puliamo quelle zone, 
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piuttosto proviamo a fare un programma anche lì di pulitura 
del verde che vada a pulire tutte le aree, non solo quelle 
di interesse perché deve arrivare il Sindaco o il personag-
gio famoso. Le passerelle il Sindaco evidentemente le ama 
fare fuori e non qua dentro, perché qua dentro è forse 
troppo scomodo. Grazie. 
 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie, consigliera Piccione. Lei è arrabbiata, comunque la 
ascoltano, gli Assessori la ascoltano come l’ho ascoltata 
io. Consigliere Rodriquez, sempre per quel discorso che og-
gi le è concesso tutto, mi aveva chiesto di fare un piccolo 
… (Intervento fuori microfono)… Oggi sì, oggi sì. 
 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ 
Mi ero dimenticato di dire solamente che… Mi ha preceduto 
il consigliere Giusy Piccione. Nelle Isole Ecologiche so 
che da oggi è stato fatto un ordine di servizio, in cui sa-
ranno presenti gli ausiliari del servizio nelle Isole Eco-
logiche a presiederle. Sono presenti nel momento in cui ci 
sarà qualcuno che butterà l’immondizia fuori gli orari con-
soni. Mi hanno comunicato che ci sono gli ausiliari. Spero 
tanto che questi ausiliari non facciano pure la ricerca del 
materiale buttato per capire se è consono o meno, perché si 
arriverà pure a questo credo. Grazie. 
 

PRESIDENTE GALFANO 
Le posso dire che a Salinella c’erano i Vigili Urbani che 
lavoravano così. Li ho visti personalmente, stavano pre-
stando il loro servizio in modo molto attento. Consigliere 
Vinci, dove risultava. Se mi sono sbagliato sono pronto a 
chiederle scusa. 
 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie, Presidente. Probabilmente era sfuggito al presiden-
te Sturiano, ma con questo non ne facciamo una colpa. Pre-
sidente, Assessori, colleghi, signori della Stampa che non 
ci sono. Brevemente volevo fare due brevi comunicazioni, 
vista la presenza degli amici Assessori presenti in aula. 
Io onestamente con il passare del tempo non riesco più a 
capire quali sono le interrogazioni o le comunicazioni. Vi-
sto che l’andazzo è quello di chiedere sotto forma di comu-
nicazione, assessore Accardi … (Interventi fuori microfo-
no)… L’età, mi deve scusare. Visto che la piazza passa que-
sto volevo chiedere ai due Assessori presenti, che mi pare 
che si occupino un po’ della materia, cioè del verde pub-
blico, anche se la delega probabilmente ce l’ha il Sindaco, 
da quello che si capisce. Ho fatto da diversi mesi delle 
segnalazioni di pulizia straordinaria e di scerbatura nella 
zona dove abito, nella zona di Strasatti, e per la verità 
mi ero anche affidato alla collaborazione di qualche colle-
ga Consigliere comunale, visto che poteva avere la possibi-
lità di interfacciarsi meglio con la pubblica amministra-
zione. Questo non è avvenuto. Adesso pubblicamente, in 
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quest’aula, ve la faccio a voi. Ci sono alcune zone, alcune 
strade, la via Sucalora e la via del campo sportivo, che 
non facciamo la pulizia dall’anno scorso quando passò la 
processione. Siccome quest’anno il giro della processione è 
diverso e lì non passerà non vorrei che queste due vie ri-
mangono non scerbate e non pulite per come si è sempre fat-
to negli ultimi vent’anni. Quantomeno una volta l’anno, in 
un periodo che va sempre tra maggio e giugno. Siamo arriva-
ti al 20 luglio quasi, anzi oggi è 18. Non posso interlo-
quire … (Intervento fuori microfono)… È la via del campo 
sportivo. Sono due arterie molto popolose nella nostra zona 
e molto … (Parola non chiara)… Dal punto di vista, Assesso-
re, elettorale. Questo le volevo dire. Le due strade 
dall’anno scorso quando passò la processione per il sette-
otto agosto non sono state né più pulite, né più spazzate, 
né più scerbate. La prego, per favore, di intervenire. 
Un’altra preghiera, se posso utilizzare questo microfono e 
quest’aula, è pure comunicarvi che nella zona sud ci sono 
tre aiuole, a Strasatti. Una è quella di Pastorella, ma è 
stata già fatta, perché c’è dopodomani la festa. Ce n’è una 
Piazza Spanò, però la festa lì non c’è e non si fa 
dall’anno scorso da questo ben preciso momento. Un’altra a 
Fornara, anzi a Fornara ce ne sono due, una grande e una 
piccola. Anche questa è dall’anno scorso, dal mese di mag-
gio, che non si fa. Vi prego se potete prendere nota, per-
ché il mio interlocutore, che una volta era il caposquadra 
del servizio… Non mi risponde più al telefono e se mi ri-
sponde mi dice “Purtroppo non posso intervenire, perché do-
vete parlarne con il Sindaco”. Disturbare il mio amico Sin-
daco mi sembra assurdo. Mi sto rivolgendo a voi con tanta 
umiltà e con tanta passione. Grazie. Approfittando di que-
ste due brevi comunicazioni, che poi è sempre un’unica co-
municazione, non ne aggiungo a tante altre comunicazioni in 
cui sono stato preceduto… Onestamente la questione della 
nomina di un Commissario oggi è stata un po’ pesante. Di 
solito una nomina di un Commissario viene prima una nota, 
poi ratificata. Oggi venire qui… Probabilmente tanti colle-
ghi dell’opposizione hanno ragione di lamentarsi. Noi quan-
do siamo indifendibili dobbiamo fare autocritica e dire 
“Abbiamo sbagliato probabilmente”. Comunicazioni al presi-
dente Arturo Galfano e al presidente Sturiano. Stamattina 
alle 09:15 mi è pervenuto un invito per una grossa manife-
stazione che stasera si fa in onore del nostro scomparso 
Giudice. È possibile che la presidenza del Consiglio comu-
nale non sa nulla e convoca pure un’assemblea? Io penso che 
ci dobbiamo coordinare un po’ meglio, perché addirittura so 
che la manifestazione era da fare in data diversa da 
quest’oggi ed è stata anticipata a stasera per impegno 
dell’amministrazione … (Intervento fuori microfono)… Sì, ma 
quella manifestazione è una manifestazione che già da mesi, 
da giorni, da tanti giorni era convocata, addirittura per 
una giornata diversa da quest’oggi ed è stata portata ad 
oggi per impegni istituzionali dell’amministrazione. Noi 
così faremo sempre brutte figure, Presidente. Probabilmente 
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c’è il collante tra ufficio stampa e la nostra Segreteria 
che non funziona. Attivatevi, Presidente. Non possiamo una 
volta, due volte, tre volte… È sempre così. Si organizzano 
le manifestazioni di una certa importanza e non ci mettono 
in debita considerazione o in tempo giusto per non convoca-
re o per fare altre riunioni. Detto questo, la questione 
politica che il collega Sinacori ha espresso… Su questo mi 
voglio soffermare anche brevemente, dal capogruppo perché 
mi sono consultato in aula con il collega Cordaro e con i 
colleghi tutti qui presenti. Collega Sinacori, nella sua 
discussione alla fine arriva ad una conclusione dicendo “Ci 
vogliamo… Qualcosa di questa consiliatura? Vogliamo far 
qualcosa per dire che esistiamo anche noi?”. Su questo lei 
sfonda una porta aperta e saremo al suo fianco, saremo tut-
ti assieme, assieme a lei, alla presidenza, come lei si è 
rivolto giustamente, affinché noi possiamo intestarci tutto 
quello che possiamo intestarci per dire che qui esiste un 
organo consiliare che non è solo un organo di ratifica o un 
organo soltanto per approvare determinate delibere impor-
tanti, imprescindibili, che si devono votare per forza. 
Quindi sfonda una porta aperta. Siamo tutti con lei, non 
siamo noi dell’opposizione o lei della maggioranza, ma ha 
fatto lei un ragionamento che io ho condiviso parola per 
parola, l’ho ascoltata parola per parola. Ho una visione 
diversa o, quanto meno, una postazione diversamente dalla 
sua, però la sua conclusione è quella nostra, nel senso che 
vogliamo, dovremmo e dobbiamo fare qualcosa perché la città 
di Marsala ricordi anche che c’è un Consiglio comunale che 
ha una certa responsabilità, dove un Consiglio comunale de-
cide alcune cose. Ricordo perfettamente … (Intervento fuori 
microfono)… Collega Sinacori, raccordiamoci, diamo la no-
stra disponibilità ad una discussione, a degli incontri da 
capogruppo, fuori capogruppo, da capogruppo allargato, come 
intende portare avanti questo incontro, perché ci dobbiamo 
intestare il giusto ruolo che i cittadini ci hanno conferi-
to con l’elezione a Consiglieri comunali. Grazie, collega 
Sinacori, per il suo intervento e per averci spronati ad 
una riflessione di questo tipo. La sua riflessione è anche 
quella nostra, pur essendo noi della maggioranza e pur a-
vendo ovviamente una postazione diversa, da difendere in 
maniera diversa. 
 

Assume la presidenza del Consiglio Sturiano Vincenzo 

 

PRESIDENTE STURIANO 
D’accordo sono, consigliere Vinci, però naturalmente io 
condivido anche gli interventi fatti dai colleghi, Sinacori 
ed altri, perché non c’è in discussione questo momento il 
ruolo delle parti, della maggioranza e dell’opposizione, 
perché ognuno è normale che deve recitare un ruolo che gli 
è stato assegnato dal voto democraticamente. C’è 
un’espressione di voto e l’espressione di voto ha dato que-
sta città una maggioranza e un’opposizione, però ci sono 
dei momenti dove si va oltre e c’è la necessità e il biso-
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gno di cercare condivisione, perché le decisioni che devono 
essere prese sono decisioni che non interessano solo alla 
maggioranza e non può essere oggetto di discussione solo 
dell’opposizione, perché vanno al di là di un mandato che 
può essere un mandato amministrativo di appena sette anni. 
Non so se sono chiaro. La questione rifiuti, tanto per fare 
un esempio. A me dispiace che stasera non c’è né il Sindaco 
e nemmeno il Vicesindaco, perché mi volevo confrontare as-
sieme a loro e assieme all’aula su quella che è l’attuale 
emergenza rifiuti. Che cosa vogliamo fare? Come la vogliamo 
affrontare? … (Interventi fuori microfono)… Attenzione, 
questi sono… Se il Consiglio si esprime e si confronta su 
questi temi, anche se poi non adotta nessun atto delibera-
tivo, ha fatto un qualcosa di utile per la città, caro col-
lega Sinacori. Non è concepibile sentirsi dire da autorevo-
li Consiglieri della maggioranza che hanno ruoli “Il Consi-
glio ha fatto solo chiacchiere”. Assolutamente. Io capisco, 
ognuno si assume le sue, però c’è qualcuno che … (Interven-
to fuori microfono)… Io continuo a dire siccome ho chiesto 
al Sindaco e ho fatto vedere anche determinate dichiarazio-
ni che per quanto ci riguarda non possiamo consentire, io 
non lo posso consentire … (Intervento fuori microfono)… Io 
dico solo una cosa. Se le dichiarazioni verrebbero confer-
mate in quest’aula anche dal Sindaco o da autorevoli rap-
presentanti della Giunta io ritengo che siamo veramente al-
la frutta. Dopodiché c’è solo il caffè. Che sia chiaro. Che 
sia chiaro, collega Vinci. Continuo a dire che finora c’è 
stato un Consiglio comunale che è stato propositivo, un 
Consiglio comunale che a partire dall’opposizione poteva 
abbandonare sistematicamente ogni sera l’aula e la maggio-
ranza non era nelle condizioni di poter lavorare ed è un 
dato di fatto. Con queste dichiarazioni si vuole ringrazia-
re non solo parte della maggioranza che è stata sempre in 
aula e non ha mai chiesto nulla, ma anche l’opposizione che 
ha fatto finora un ruolo propositivo e di responsabilità 
nei confronti di una città. Anche sui semplici debiti fuori 
bilancio se non fosse per l’opposizione che mantiene il nu-
mero legale la maggioranza non era nelle condizioni di a-
dottare un atto deliberativo. Oggi sto parlando della qua-
lità di Presidente del Consiglio e do a Cesare ciò che è di 
Cesare. Sentirsi oltraggiati, attaccati, accusati rispetto 
a fatti ed atti che per quanto mi riguarda mi scivolano ad-
dosso, da Presidente di questa assise mi scivolano addosso, 
e per quanto mi riguarda mi sa di altre motivazioni, perché 
non è concepibile dire che la colpa è del Consiglio comuna-
le. Ci siamo abituati, collega Vinci. Ci siamo abituati 
quando abbiamo detto no all’aumento della TASI e ci siamo 
visti tagliare i servizi scuolabus e refezione scolastica, 
addossandoci la responsabilità che la colpa era nostra, 
perché non abbiamo voluto aumentare le tasse. Poi i servizi 
si garantiscono lo stesso senza aumento della TASI, però si 
vuole aprire un confronto e uno scontro con il Consiglio. 
Quando parlo di Consiglio mi sento doppiamente offeso per 
la parte politica che rappresento e che mi ha messo nella 
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poltrona dove sono, dove mi piacerebbe il confronto alla 
base, alla fonte, prima ancora di metterci di fronte agli 
atti compiuti. Anche nella qualità di Presidente di questo 
massimo consesso civico che non posso permettere sistemati-
camente vedere questo Consiglio comunale attaccato e offeso 
su responsabilità che non gli competono, su responsabilità 
che non ha. È stato detto che non è stata possibile la pro-
grammazione estiva, perché il Consiglio ha messo zero nel 
capitolo di bilancio. Non è così. Sappiamo tutti che il bi-
lancio non lo abbiamo potuto adottare per come volevamo, 
collega Vinci. Non lo abbiamo potuto adottare per come vo-
levamo. L’abbiamo adottato e approvato così, stando solo 
sulla base fiduciaria, con un’opposizione che è stata se-
rissima, con l’opposizione che ha votato la rinegoziazione 
dei mutui, che hanno sprigionato 1 milione di euro di li-
quidità. Dove è finito questo milione di euro? Dove sono 
finiti? Vogliamo capire dove sono finiti. Scusi, collega, 
questo voglio dire. Se poi qualcuno a monte ha ritenuto di 
dare contributi a pioggia ai servizi sociali magari pena-
lizzando la cultura la responsabilità non è nostra. Sono 
scelte politiche che sono state fatte alla base, sono state 
fatte da un’amministrazione che non ha chiesto il coinvol-
gimento della sua maggioranza, immagine del Consiglio comu-
nale. Sentirmi dire che zero … (Parola non chiara)… Zero fa 
sempre zero onestamente ci rimango, perché ad oggi non c’è 
zero nel capitolo relativamente alla cultura, collega Cin-
que Stelle. Sono stati fatti atti deliberativi di contribu-
ti fino all’altro ieri. Non è vero che è zero. Ci sono le 
somme. Il problema è come vengono spese. Per la comunica-
zione, quanto abbiamo speso ad oggi per la comunicazione? 
Cosa abbiamo comunicato? Che cosa abbiamo comunicato? Su 
queste cose io mi voglio confrontare prima. Lei ha un ruolo 
importante e fondamentale, solo che dobbiamo chiarire se 
lei, io e qualche altro rappresentiamo la vecchia politica 
e vogliamo sapere cosa rappresenta e cosa porta di novità 
alla politica, perché voglio capire la nuova politica. Me 
lo deve venire a spiegare in aula cosa significa vecchia 
politica nuova politica, con i fatti. Con i fatti. Con i 
fatti. La vecchia politica si confrontava tranquillamente 
con la maggioranza e con l’opposizione, anche in aula. For-
se la nuova politica cerca lo scontro, anche con l’aula. 
Non cerca il confronto, cerca lo scontro. Quando le cose 
vanno bene si mettono le medaglie, quando le cose vanno ma-
le le responsabilità sono dell’aula, sono del Consiglio co-
munale. Che sia chiaro. Io, purtroppo, rappresento la vec-
chia politica. Poi voglio capire se rappresentare la vec-
chia politica significa confronto, dialogo, condivisione, 
perché se questo significa rappresentare la vecchia politi-
ca sono orgoglioso di rappresentare il meglio della vecchia 
politica, dove un momento di incontro e di confronto ancora 
c’era. Oggi il nuovo corso della politica non vede più con-
fronto, cerca solo di mettere fretta - ci siamo abituati - 
per l’approvazione di atti deliberativi, magari seduta 
stante con una fretta insistente. A proposito di fretta è 
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giusto che io comunichi all’aula due cose. La prima. C’è 
arrivata comunicazione, così come è arrivata a diversi col-
leghi Consiglieri, che si è insediato il Commissario per 
quanto riguarda il bilancio consuntivo. Abbiamo avuto noti-
fica che si è insediato il Commissario relativamente al bi-
lancio consuntivo. Primo aspetto. Secondo aspetto. Ho tra-
smesso stamattina l’atto deliberativo di riesame a seguito 
di disposizione di una sentenza… Più che disposizione, di 
un’ordinanza del Tar Sicilia che obbliga, impone al Consi-
glio comunale della città di Marsala di ridiscutere l’atto 
deliberativo della ditta Sarco. Ci viene imposto il termine 
perentorio di 30 giorni dall’emissione dell’ordinanza. È 
stata emessa, se non sbaglio, il sei, forse il sette. Il 7 
luglio. Nell’atto deliberativo ci diffidano a riesaminare 
l’atto deliberativo e a pronunciarci … (Intervento fuori 
microfono)… L’ordinanza, nel dispositivo, quindi il dispo-
sitivo dell’ordinanza. Nel dispositivo dell’ordinanza del 
Tar diffidano il Consiglio comunale ad approvare o a boc-
ciare l’atto deliberativo relativo alla ditta Sarco entro 
il termine perentorio della data 6 agosto 2016. Oggi ne ab-
biamo 18. Tanto per essere chiari sono trascorsi già 12 
giorni … (Intervento fuori microfono)… Di motivazioni ce ne 
sono più di una. Una è quella che avevo più volte ribadito 
in aula, motivare il voto sull’atto deliberativo, perché 
mentre i voti favorevoli non hanno bisogno di motivazione i 
voti contrari vanno motivati. Così come ho detto a chiusura 
del voto, che purtroppo, per l’esperienza che mi ritrovo, 
quest’atto deliberativo tornerà in aula per il vizio di mo-
tivazione - detto fatto - il Tar dà ragione alla ditta. Per 
mancanza di motivazione l’atto deliberativo ritorna in Con-
siglio comunale. Non è soltanto l’unico elemento, ci sono 
più elementi. Ci sono più elementi a cui il Tar ritiene di 
dover dare seguito rispetto alle osservazioni della ditta … 
(Intervento fuori microfono)… No, no, va direttamente in 
Commissione. Io già stamattina ho dato disposizione. Una 
questione che a mio avviso dispiace è che nessuno ha comu-
nicato al Consiglio comunale che la ditta - seguitemi at-
tentamente, colleghi - aveva fatto opposizione all’atto de-
liberativo e il Comune non si costituisce nemmeno in sede 
giudiziaria. Non so se mi spiego. Se non si costituisce in 
giudizio significa che stanno bene le motivazioni di oppo-
sizione fatte dalla ditta ricorrente. Non so se sono chia-
ro. Era doveroso - continuo a dire era doveroso - così come 
abbiamo fatto con il Piano delle farmacie che il Consiglio 
comunale si costituisse, anche con il nostro legale, appor-
tando le motivazioni quantomeno e le ragioni all’interno 
dell’atto deliberativo. Sta di fatto che nell’ordinanza del 
Tar ci sono quattro-cinque punti che vengono tirati in bal-
lo e su questi quattro-cinque punti ci sono anche dei punti 
di criticità che a mio avviso bisogna esaminare attentamen-
te anche con l’ufficio legale, perché non vorrei che domani 
mattina… Mentre in questo momento ha soltanto compensato le 
spese, non siamo stati condannati, però ci sarà un giudizio 
anche nel merito. È stata fissata l’udienza già, nel mese 
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di maggio 2017 … (Intervento fuori microfono)… In via cau-
telare, sì, però su quattro punti dà ragione alla ditta. 
Non su uno, su quattro. Non solo per il vizio di motivazio-
ne … (Intervento fuori microfono)… Stamattina ho notificato 
l’atto deliberativo alla Commissione Attività Produttive… 
Lavori Pubblici e Attività Produttive e alla Commissione 
Urbanistica. Rispetto a questa cosa in settimana a mio av-
viso, appena ci sarà la conferenza dei capigruppo, a questo 
punto ritengo anche mercoledì mattina, facciamo una confe-
renza di capigruppo. Stabiliamo domani l’ora della confe-
renza dei capigruppo mercoledì. Ritengo che su questa cosa 
un momento serio di riflessione anche con l’aula c’è biso-
gno di metterlo in campo. È stata notificata 
all’amministrazione comunale, è stata notificata giorno 
sette. All’amministrazione comunale è stata notificata 
giorno sette. Giorno sei in maniera… Ecco. In data 7 luglio 
2016 è stata incamerata al Protocollo del comune di Marsala 
… (Intervento fuori microfono)… Stamattina, collega. Prego, 
Segretario! 

 
SEGRETARIO COMUNALE TRIOLO 

Capisco giustamente, voi fate la vostra parte, però il tem-
po di esaminare l’ordinanza all’ufficio lo dobbiamo pure 
concedere, perché è stata consegnata… 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Segretario, ha ragione. Io dico una cosa sola. Visto che ci 
sono 30 giorni di tempo e ne sono passati 12 io non è che 
lo devo apprendere stamattina perché mi trasmettete l’atto 
deliberativo. Potevate dare comunicazione anche 12 giorni 
prima … (Intervento fuori microfono)… No, assolutamente. 
No, non è stata comunicata. No, non è stata comunicata, Se-
gretario. Stia tranquillo. Continuo a dire che c’è sempre 
qualcosa che manca di collegamento tra questo Consiglio co-
munale e l’amministrazione. C’è qualche punto che manca. 
 

SEGRETARIO COMUNALE TRIOLO 
Presidente, scusi un attimo. Qui io leggo… Lo avevo visto e 
mi ero pure infastidito che… Questo è stato trasmesso l’8 
luglio, puntata, ufficio legale, settore Grandi Opere, Se-
gretario Generale, presidenza del Consiglio comunale. A me 
è arrivata. Mi sarebbe veramente dispiaciuto se non lo fa-
ceva, ma qua inviato è stato. Non lo so se le è stato con-
segnato. Questo se non è stato consegnato mi dispiace, ma 
domani lo verifico. Se non è stato consegnato le garantisco 
che …(Parola non chiara)… La responsabilità di chi ha fatto 
la nota, perché non è ammissibile. Io condivido, non è am-
missibile che il Presidente del Consiglio e il Consiglio 
comunale siano a conoscenza di questo atto. Se domani non 
lo fanno io faccio la nota di contestazione, però qui in-
viata mi risulta. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Segretario, per esattezza e per correttezza che cosa c’è 
scritto? Il Sindaco dà disposizione di inviare. 
 

SEGRETARIO COMUNALE TRIOLO 
C’è una nota, dove si dice “Deve essere trasmessa 
quest’ordinanza”… 
 

PRESIDENTE STURIANO 
“Deve essere trasmessa”, no “È stata trasmessa”. 
 

SEGRETARIO COMUNALE TRIOLO 
scusa un attimo, Presidente. Se, però, non è stata trasmes-
sa evidentemente… 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Siccome a lei risulta che è stata trasmessa… 
 

SEGRETARIO COMUNALE TRIOLO 
Scusate un attimo, Presidente. C’è una nota. Io non è che 
voglio contrappormi a nessuno, però, mi dispiace, c’è una 
nota. Il Sindaco dice date queste cose all’ufficio legale, 
al settore Grandi Opere, al Segretario Generale e alla pre-
sidenza del Consiglio in data 8 luglio. Se qualcuno non 
gliela consegna non è che è colpa del Sindaco, è di qualcu-
no che non gliel’ha consegnata. Domani verifico per quale 
motivo, se non è stata consegnata e se non è stata conse-
gnata per quale ragione. Il massimo che posso fare è quello 
di fare un rilievo. Avete ragione se non vi è stata manda-
ta, io non ho motivo di ritenere che il Presidente del Con-
siglio non l’ha avuta, però trasmessa è stata. Tutto qua, 
questo volevo chiarire. Poi fate voi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Sapete qual è il problema? Che, purtroppo, come siamo abi-
tuati giorno otto è venerdì, quindi c’è il sabato, la dome-
nica nel mezzo, il lunedì mattina magari… L’atto delibera-
tivo poi viene trasmesso per come è giusto che venga tra-
smesso … (Intervento fuori microfono)… Perfetto, perfetto. 
Sta di fatto che io potevo già attivare gli uffici, le Com-
missioni a lavorare per tempo debito. 
 

SEGRETARIO COMUNALE TRIOLO 
L’attivazione delle Commissioni e chiudo lì, perché non vo-
glio essere… Il tempo materiale di redigere questo benedet-
to atto deliberativo …(Parola non chiara)… Che lei stesso 
dice “È arrivato giovedì, venerdì”. Il tempo materiale lo 
dobbiamo dare all’ufficio per rendersi conto di quali sono 
i rilievi che l’ordinanza del Tar riporta. Tutto qua. Dopo-
diché mettiamoci a lavorare. 
 

CONSIGLIERE VINCI 
Segretario, chiedo scusa. Presidente, posso? La prego di 
verificare questo discorso della comunicazione, che è im-
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portante conoscere che già c’è un risultato. Giustamente i 
10 giorni dell’ufficio sono normali. Noi venirlo a sapere 
l’8 luglio sarebbe stato utile. Vorrei capire… Lei conosce 
la delibera sicuramente… No. Presidente, lei nella trasmis-
sione che ha avuto stamattina la delibera è corredata sia 
del ricorso della ditta al Tar e sia della disposizione del 
Tar? Tutte e due …(Parola non chiara). 
 

PRESIDENTE STARIANO 
Per quanto mi riguarda non ho visto fra gli atti delibera-
tivi - ho dato un’occhiata stamattina, ho spulciato - il 
ricorso presentato dalla ditta al comune di Marsala. Riten-
go che a questo punto bisogna chiedere copia al nostro uf-
ficio legale della costituzione in giudizio da parte della 
ditta Sarco, in modo tale che possa fare parte integrante 
dell’atto deliberativo. 
 

CONSIGLIERE VINCI 
Se non c’era il ricorso inoltrato puoi avere soltanto le 
risposte… 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Abbiamo solo la sentenza. 
 

CONSIGLIERE VINCI 
No, Presidente, lei si deve attivare per avere il ricorso 
fatto dalla ditta, perché dobbiamo capire quali sono le mo-
tivazioni tra la parte che ricorre e l’espressione del Tar 
a quell’espressione. È giusto, Segretario? 

 
PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Vinci, questo sarà parte del dibattito che sarà 
fatto in Commissione assieme ai Dirigenti e ai funzionari. 

 
CONSIGLIERE VINCI 

È di una gravità unica. Eventualmente, Presidente, se lei 
ha controllato la delibera e non c’è la parte 
dell’amministrativo, cioè la nostra amministrazione che non 
ha dato seguito con un controricorso… 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Non si è costituita in giudizio. 
 

CONSIGLIERE VINCI 
Non si è costituita, è gravissimo. Questo non è il primo 
caso che il nostro ufficio legale, mi perdoni, Segretario, 
fa acqua da tutti i lati. È di una gravità unica. Non è la 
prima volta che il nostro ufficio legale fa acqua da tutti 
i lati, Segretario. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Sì, però il problema è un altro. Se il Consiglio… Segreta-
rio… 
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CONSIGLIERE VINCI 
Ancora più grave, perché l’ufficio legale deve avere tra-
smessa da parte del Sindaco la disposizione di costituirsi 
oppure no. Vuol dire che lì c’è proprio stata un’inerzia da 
parte della nostra amministrazione a non dare l’input 
all’ufficio legale. È ancora più grave. Qui c’è un fatto 
anche politico più grave, perché questa delibera votata in 
Consiglio comunale negativamente l’abbiamo votata noi della 
maggioranza e oggi siamo molto arrabbiati. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Le dirò di più. Se il Consiglio comunale non …(Parola non 
chiara)… L’atto deliberativo motivandolo entro il sei con 
molta probabilità - di questo mi potrà dare conforto il Se-
gretario Generale - a mio avviso l’atto deliberativo si in-
tende approvato per silenzio assenso. 
 

SEGRETARIO COMUNALE TRIOLO 
Non credo che sia così. Per quanto riguarda gli effetti li 
studio ed eventualmente vi darò risposta. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Anche perché… Consigliere Vinci, consigliere Vinci. Anche 
perché sull’atto deliberativo che abbiamo approvato allora 
ricordo all’aula che pendeva una diffida da parte 
dell’assessorato, che qualcuno dimentica però …(Intervento 
fuori microfono)… Sull’atto di diffida non si è pronuncia-
to, ma nel momento in cui il Tar ti diffida ad approvare 
l’atto entro una certa data, eravamo già stati diffidati 
dal responsabile della conferenza di servizi regionali, uno 
più uno fa due, è normale che passa per silenzio assenso. 
Addirittura su un dispositivo… Un’ordinanza del Tar che di-
spone entro una certa data di pronunciarsi, oltre già una 
data fissata da parte della conferenza di servizi, per me 
uno più uno fa due. È normale che per mancanza di motiva-
zioni o, quanto meno, per mancanza di approvazione 
dell’atto deliberativo si intende approvato per silenzio 
assenso. Su queste cose poi … (Intervento fuori microfono)… 
Segretario, io ritengo che l’atto deliberativo per la deli-
catezza… Ci stiamo trovando già noi al 19 luglio … (Inter-
vento fuori microfono)… Assolutamente sì, bisogna fare 
un’ulteriore… Ragazzi, attenzione, lunedì dovrebbe essere 
in aula. Io ritengo che ci sono anche altri atti delibera-
tivi. Non so domani mattina come andrà a finire con il bi-
lancio di previsione. Ci sono anche altri atti deliberativi 
delicati. Il consuntivo, gli atti propedeutici al bilancio, 
il bilancio di previsione. Non è che il problema sono i 15 
giorni che ci rimangono, il problema è quello che ci sarà 
domani mattina. Mercoledì in conferenza dei capigruppo sta-
biliremo anche il da farsi. Detto ciò, non mi rimane altro 
che ricordare all’aula che i lavori sono stati aggiornati 
al lunedì, se non sbaglio, 25. Giusto? Lunedì 25 alle ore 
10:00 di mattina. La seduta è sciolta. 
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